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с В О О Д У Ш Е В Л Е Н И Е М !
Вчерашний день в 

коломинских селах 
начался с митинга. 
Весть о присвоении 
совхозу «Коломинский» 
имени 60-летия Союза 
ССР за успехи в раз
витии сельскохозяйст
венного производства 
всколыхнула всех ра
бочих, животноводов и 
механизаторов. Рано 
утром люди сходились 
на митинги, поздрав
ляя друг друга с по
бедой в юбилейном 
соревновлнип. По се
лекторной связи ди
ректор совхоза Р. 3. 
Палосон зачитал при
ветственное письмо 
райкома партии трудо-

А в 9 часов утра от кон
тор отделений уже отходили 
автобусы, переполненные ра
бочими, специа.дистами и 
служащими. Люди выехали 
в лес заготавливать хвою 
для ферм. Только за суббот
ник коломинцы запасли 
око.ло 50 тонн этого ценного 
вита.минного корма. Все кол
лективы совхоза, который 
досрочно справился с годо
выми планами и обязатель
ствами по реализации жи
вотноводческой продукции, 
работали по-ударкому.

вым коллективам хо
зяйства.

С. АЛЕКСАНДРОВ.
Совхоз имени 60--тетия 
Союза ССР.

Чаннский район.

О т у д а р н о й  с т р о и к и -  
к образцовому предприятию

Митинг строи телей  и эксплуатационников К у зо в лев ск о го  теп
ли чн ого  ком бината, посвящ енны й приветствию  ЦК К П С С  по п о 
в од у  д о с р о ч н о г о  ввода  ком бината в строй  действую щ их.

Вновь большой праздник пришел на 
томскую землю. Вслед за присуждением 
об.дасти по итогам юбилейного социа
листического соревнования переходяще
го Красного знамени ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ важная победа томичей — до
срочный ввод в строй' действующих Ку- 
зовлезекого тепличного комбината —
отмечена приветствием Центрального
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза.

В зале заседаний обкома КПСС и обл
исполкома собрались строители, мон
тажники, овощеводы тепличного комби
ната. Открывший митинг второй секре
тарь обкома КПСС А. Г. Мельников 
предоставил слово члену ЦК КПСС, 
первому секретарю обкома партии Е. К. 
Лигачеву. Зачитав приветствие ЦК пар
тии, он выразил сердечную благодар
ность Центральному Комитету КПСС 
за высокую оценку труда томичей по 
развитию производства овощей и выра
зил уверенность в том, что трудящиеся 
области достойно встретят 60-летие об
разования Союза Советских Социали
стических Республик, новыми достиже
ниями ознаменз'ют третий год пятилетки.

В области, сказал Е. К. Лигачев, идет 
це.леустремленная работа по увеличе
нию производства овощей. Сейчас уже 
действуют теплицы общей площадью 
более 40 ^ектаров, в том числе — самый 
крупный в Сибири Кузовлевский теп
личный комбинат площадью 30 гекта
ров, в сооружение которого вложено бо
лее 35 миллионов рублей. Использова
ние вторичного тепла промышленного 
предприятия делает комбинат чрезвы
чайно экономичным, ведет к быстрой 
окз'паемости затрат.

Строительство Кузовлевского комби
ната завершено досрочно. Здесь широко 
при.менялись прогрессивные методы 
монтажа, действовал хозрасчетный, тех
нологический поток. Стройка велась с 
•умом, на высоком инженерном уровне. 
Одновременно с производством строи
лись жи.тье и объекты соцкультбыта. 
Основные объемы выполнены строите
лями управления ««Химстрой», треста 
«Проммеханомонтаж», МСУ-74. Многое 
сделали коллектив «Облсельхозтехни- 
ки», трудовые коллективы промышлен
ных предприятий, вузов и научно-ис- 
следовате.тьских учреждений Томска.

Строительство этого комбината, пере
вод овощеводства на поливные земли 
позволили- в короткий срок увеличить 
производство овощей в 1,5 раза, а по
требление их, на душу населения под
нять до 103 ки.тограммов в год. В этом 
видна большая работа объединения 
«Союзтомекмелиорация» по созданию 
поливных земель.

майского Пленума ЦК КПСС, вклад в 
выполнение Продовольственной про
граммы. Тепличный комбинат — это 
напряженный труд тысяч строителей, 
это пример дружной и слаженной рабо
ты строителей и эксплуатационников, 
это пример объединения усилий строи
телей и предприятий города. Это, нако
нец, пример эффективного применения 
бригадного подряда и хозрасчетного 
потока, инициативной деятельности ин
женерно-технических работников. Весь 
этот опыт будет сполна использован на 
строительстве новых крупных сельско
хозяйственных комплексов. Осваивать 
10—12 миллионов рублей ежегодно на 
сельских стройках —- такова цель уп
равления «Химстрой».

Пожелав коллективу Кузовлевского 
тепличного комбината быстрого освое
ния мощностей, П. Г. Пронягин под 
бурные аплодисменты всех участников 
митинга вручил его директору Н. С. 
Жульеву символический ключ. • .

Более 800 человек насчитывает уже 
наш коллектив, сказал Н. С. Жульев. 
В 1978 году мы получили первый блок, 
а сейчас уже имеем 30 гектаров закры
того грунта. 7.360 рублей прибыли полу
чили от реализации овощей. В 1986 году 
полностью окупим затраты на сооруже
ние комбината.Все богаче становится 
опыт наших тепличниц и специалистов, 
и можно с уверенностью сказать, что 
задача стать образцовым тепличным 
хозяйством в стране нам по плечу.

Руководители строительной и монтаж-' 
ной бригад Н. А. Татаринов и Г. Е. Гло
ба высоко оценили опыт поточного 
строительства, полученный рабочими в 
процессе сооружения комбината. Но на 
строительстве нового—Рыбаловского ком
плекса, отметил Н. А. Татаринов, пока 
такого содружества не по.лучается. Ес
ли бы обретенный оньц использовать 
сполна, то уже в 1983 году на этом 
комплексе можно бьшо бы ввести 3 
объекта, первой очереди.

— На 1.200 тысяч рублей строительно
монтажных работ за последние два года 
выполнил на площадке тепличного ком
бината коллектив Томского завода ре
жущих инструментов, — сказал его ди
ректор Л. Д. Будницкий. — Такую же 
большую работу провели коллективы 
подшипникового, электролампового,
электромеханического и других заводов, 
инженерно-строительного института, 
ТИАСУРа и других вузов и научно- 
исследовательских учреждений.

Об опыте получения высоких урожаев 
овощей на новом комбинате рассказала 
бригадир тепличниц А. Д. Винивитино- 
ва.

Субботник: вдохновенный и радостный труд
и  б ы л
п р а з д н и к

Сейчас важно бьютро освоить мощ
ности комбината. В 1983 году он долл^ен 
выйти на проектную мощность и дать 
9.000 тонн овощец. Для этого есть сей
час все. Надо поставить дело так, чтобы 
в 3—4 года комбинат вышел на уро
вень самого передового предприятия в 
отрасли. Он должен стать образцовым 
в решении производственных задач, в 
организации труда и быта, в создании 
подсобного хозяйства.

— Досрочный ввод -тепличного комби
ната, — сказал, выступая на митинге, 
начальник управления «Химстрой» 
П. Г. Пронягин, — наш подарок 60-ле
тию образования СССР. Это практиче
ский ответ коллектива управления и 
всех, кто нам помогал, на решения

В единодушно принятом письме 
Центральному Комитету КПСС участни
ки митинга заверили, что вдохновлен
ные решениями ноябрьского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС, приветствием ЦК 
КПСС, строители, работники сельского 
хозяйства, все трудящиеся области бу
дут такими же быстрыми темпами на
ращивать мощности по производству 
молока и мяса, сосредоточат усилия на 
создании новых молочных совхозов, 
строительстве крупных молочных ком
плексов, сооружении жилья и объектов 
соцкультбыта на селе, сделают все не
обходимое для ускоренного освоения 
мощностей Кузовлевского тепличного 
комбината, и вновь вводимых бройлер
ной птицефабрики и свинокомплекса.

( Вчера производитель
ность труда в цехе 
№ 4 манометрового 

завода составила 114 
процентов.

На завод мы всегда ходим 
вместе с мамой. Она рабо
тает в нашем цехе сверлов
щицей. Я горжусь ею. Моя 
мама — ударник коммуни
стического труда. В субботу 
утром мы подошли к про
ходной, когда еще не было' 
семи часов утра. Завод 
встретил нас музыкой. Муж
чинам прямо в проходной 
прикалывали на пальто, 
пиджаки красные атласные 
флажки. Женщины получи
ли в цехе красные косынки.

А  вот и наш четвёртый 
цех. Я думал, что начну ра
ботать первым. Но оказа
лось, что меня опередил то
карь-револьверщик Алек
сандр Егорович Кузнецов, 
ветеран производства, участ
ник Великой Оч'ечественной 
войны.' Его станок уже был 
включен.

Для нашего завода суб
ботник имеет особое значе
ние. Через несколько дней 
будет собран 80-миллионный 
манометр со дня основания 
предприятия.

Мне , доверили делать дер
жатели манометров, пред
назначенных для зкепорт- 
ного газопровода Урен
гой—Помары—Ужгород. Де
тали эти из нержавеющей 
стали, а она непросто под
дается обработке. Но как бы 
то ни было, через два с по
ловиной часа удалось изго
товить четырнадцать дер
жателей. Это почти полови
на сменного задания.

Вывешены первые «мол
нии». В них поздравляют с 
праздником труда ветеранов 
цеха и учеников 9-го «б» 
класса нашей подшефной 
школы № 48, впервые при
нявших участие в субботни
ке на заводе. На одном из 
плакатов—фамилии передо
вых водителей электрокаров 
А. Пахомова и А. Голещи- 
хина. Затем «молния» со
общила, что значительно пе
ревыполнили задания свер
ловщицы Осипова, Васенева, 
Долгополова, Таукина и 
Стригина. ■ Конечно, мне 
приятно было увидеть фа
милию моей мамы.

Оборудование в этот день 
работало как часы, заготов
ками были обеспечены все. 
Коллектив цеха показывал 
наивысшую производитель
ность труда. Да и нельзя 
нам было иначе, ведь чет
вертый цех не раз побеждал 
в этом году в юбилейном со
циалистическом соревнова
нии.

Думаю, что и в будущем 
году не снизим темпов, 
станем работать с такой же 
отдачей, как и 18 декабря 
1982 года.

Г. СТРИГИН, 
токарь - револьверщик 
цеха № 4 Томского ма

нометрового завода.

Какое рабочее созвездие | 
собрал в этот день девяти- | 
э та ж н ы й  дом на улице Я ков- | 
лева! К р а н овщ и ки  из бригады  | 
Валентины Костебсловой — ла- i 
уреата Государственной пре- j 
мни СССР, отделочницы  М арии ’ 
С ироткиной  — Героя Социали- ; 
с ти ческо го  Труда, м о н та ж н и ки  
во глазе с В иктором  Сараичи- 
ным... Л учш ие  люди, заняты е 
в индустриальном  домострое
нии.

ИТОГ: бригады  М. Б. С ирот
ки н о й  и М. Н, П етрухиной  вы 
полнили вчера за ти р ку  ш ести 
ква р ти р  каж д ая , подготовили 
под п о кр а с ку  еще по 15 кв а р 
тир. Они работали в д вух 
бло к-секци ях , входящ их в п у 
ско вую  программ у-82.

А бригада С аранчииа труд и 
лась на задельны х работах — 
се кц ия х , сдаваемы х в первом 
квартале будущ его  года. «Обя
зуемся собрать за две смены 
ЭО элем ентов»,— обещали мон
т а ж н и ки  на м итинге . И вьшол- 
нили повы ш енное обязательст
во.

НА СНИМ КЕ Н. Потапова: 
Н, Д егтярев, И. Я кезлев,
Н. Зорин, В. С аранчин, В. Я ку 
шев, А. Тайков, Ю. Баженов 
— м о н та ж н и ки  ДСК.

Почти на 14 тысяч 
рублей—четверть объе
ма дневной нормы все
го предприятия—выпу
стил продукции в день 
субботника первый цех 
Томского электромеха
нического ^аврда.
Продукции, нужной 
шахтерам, дорожни
кам, работникам сель- 

м ского хозяйства.
...Первая «молния» в цехе 

появилась уже к 8 часам утра. 
Она выпущена в честь брига
ды Тамары Нагорной. В “чем 
ее заслуга? Чтобы полнее за
грузить участок сборки отбой
ных молотков, коллектив про
явил инициативу и вышел ра
ботать вчера в третью смену. 
Уже к 7 час. 30 мин. утра в 
субботу было изготовлено 
столько деталей, сколько не
обходимо для работы сборщи
ков на полсмены.

Не иодвелм!
на местах, где когда-то рабо
тали, большевики, борцы за 
народное счастье—Михаил Би
рюков, Александр Угрюмов, 
Михаил Солдатов. Мемориаль
ные доски сегодня украшены 
• атПл ми л с нт а м к.

В многонациональном, почти 
пятисотеннолг цеховом коллек- 
•тиве трудится — и это тоже 
тэмзовская традиция — не
мало ветеранов. М. Н. Муха- 
медзяиов работает уже трид
цать восьмой год. Он ремонт
ник, и сегодня, в день суббот
ника. задача у него ответст
венная.

— Мы постарались подго
товиться получше, сделали до
статочный запас деталей на 
любой случай, — говорит Ми
хаил Чи.'jnacBH4. — чтобы но 
пашей вине не было вынуж
денных остановок.

Свет в цехе рано утром за
жегся не только для бригады 
Нагорной. Многие рабочие при
шли раньше официального на
чала смены.

ТЭМЗ — наше старейшее 
птзедприятие, здесь бережно 
хранят все, что связано с 
историей. В первом цехе уста
новлены мемориальные доски

Надежда Кирилловна Голови
на проработала на заводе 
без малого сорок лет. Была 
строгим контролером.

— Пожалуй, за годы моей 
работы, — сказала она. — 
представители всех республик 
побывали в цехе, многие по
долгу здесь работали. Со все
ми мы всегда находили общий

язык. Это язык взаимного ува
жения, трудового участия.

Вклад в субботник семьи 
Головиных сегодня тройной. 
Кроме Надежды Кирилловны, 
на заводе трудятся два ее сы
на — Александр и Евгений.

...Участок шлифовки. Здесь 
одна из двадцати четырех 
бригад цеха, работающих по. 
единому наряду, — комсомоль
ско-молодежная бригада Ва
лентины Улановой. Работа у 
шлифовщиков ответственная, 
их операция — последняя 
перед сборкой. На комсомоль
ском собрании перед субботни
ком было решено выполнить 
сменное задание за 6 часов. 
И бригада Улановой, восемь 
раз в этом году занимавшая 
классные места в соревнова
нии, награжденная грамотой 
ЦК ВЛКСМ, не подвела.

Как, впрочем. не уронил 
чести заводской марки и весь 
коллектив первого томского 
завода, изготовивший вчера то
варной продукции более чем 
на 53 тысячи рублей и отпра
вивший партию экспортных 
вентиляторов в страны социа
лизма.

С. ЧЕРНИН.

Все как ОДИН
Лесозаготовительный = 

KOMH.iieitc И. М. Имши- = 
нецкого перевыполни.л в 
сменное задание в S 
полтора раза. §

Тридцать четыре челове- § 
ка, все. как один вышли на 1 
праздник труда. Короткий я 
митинг в лесосеке открыл 1 
секретарь парткома лес- »  
промх-оза А. А. Новиков. Он 5 
сказал, что успех будущего 5 
года закладывается в эти 3 
дни. я

Мощные машины двину- § 
лись в лесосеку. Стрелеван- я 
ный лес быстро грузился в 3 
приготовленные сцепы. Все 1 
знали, что заработанные = 
деньги пойдут в фонд пяти- 3 
летки, и работали отменно. S 
Вскоре приехала группа ху- 3 
дожественной самодеятель- 3 
ности. я

Л. ЗАДОНеККИ, I  
заместитель секретаря 5 
парткома Комсомольско- 3 

го леспромхоза. | 
Первомайский район. 3

Р а с т е т  ^ о н д ] ,  
п я т и л е т к и

На промышленных 
предприятиях Кожев- 
никовского района в 
этот день трудились 
1.010 человек, ими 
лроизведено продук
ции на 36.380 рублей. 
Более 6.000 человек 
приняли участие в 
благоустройстве сел и 
деревень.

большой отдачей пора
ботали на субботнике тру
женики сельского хозяйст
ва. Бригадир тракторной 
бригады совхоза «Аван
гард» В. А. Коршунский 
вывез к ферме более 200 
центнеров соломы. В полто
ра раза перевыполнил за
дание по вывозке органики

С

на поля механизатор совхо
за «Кожевниковекпй» Ф. К. 
Бауман. Хорошо трудились 
животноводы Малиновской 
молочнотоварной фермы
совхоза «Малиновский».

Благодаря ударной работе 
сводной бригады районного 
центра налажена ледовая 
переправа через реку Обь 
в районе Киреевска. Это по
зволит беспрепятственно до
ставлять корма к фермам с 
заречных лугов.

В коммунистическом суб
ботнике участвовали 13.520 
тружеников. В фонд один
надцатой пятилетки ими бу
дет перечислено 22.720 руб
лей.

А. МАКУШЕВА.

В С Е МЬ Е  Е Д И Н О Й  К Е Д И Н О Й  ЦЕ ЛИ
ны выполнил 
лет.

план трех

В числе победителей во 
Всесоюзном юбилейном со
ревновании — Александров
ский район, а во Всероссий
ском — город Стрежевой.

В Стрежевом состоялось 
совместное торжественное 
заседание горкома КПСС, 
городского и районного Со
ветов народных депутатов, 
посвященное 60-летию обра
зования СССР.

Неоднократно, отметил се
кретарь обкома КПСС П. Я. 
С.дезко, Александровский 
район и город Стрежевой 
удостаиваются столь высоких 
наград. Это убедительное 
свидетельство того, что на 
нефтяном севере сложились 
и окрепли замечательные 
трудовые коллективы. Ог
ромные социальные и ' эко
номические преобразования 
подтверждают, что обком 
партии верно определил 
цель, полностью оправдана 
его стратегия.

Ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС выдвинул новые 
сложные задачи, в которых 
особое значение придается 
изысканию дополнительных 
резервов, получению больше
го результата при наимень
ших затратах. Надо еще раз 
взвесить все воз.можности 
для рачительного, эффек
тивного хозяйствования. 
Здесь, на севере, это осо
бенно важно.

Под бурные аплодисменты 
П. Я. Слезко вручает пере
ходящие Красные знамена 
представителям Александ
ровского района и города 
Стрежевого.

Затем с докладом вы
ступил первый секретарь 
Стрежевского горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев. Выразив 
признательность за почет
ные награды, он подчерк
нул, что добиться их помог
ла огромная и постоянная 
помощь областной партий

ной организации, обкома 
КПСС, который всегда дер
жит руку на пульсе всех 
дел северян. Александров
ский район — ровесник 
Союза ССР. За прошедшие 
60 лет на севере произошли 
разительные перемены. В. И. 
Зоркальцев привел впечат
ляющие факты, свидетель
ствующие, каким был район 
несколько десятков лет на
зад и каким он стал за го
ды Советской власти.

Ныне в районе и Стреже
вом трудятся представители 
56 национальностей, огром
ную помощь оказывают 
братские республики. Пер
вый фонтан нефти, забив
ший в 1962 году, был образ
но назван прелюдией том
ской нефтяной симфонии. 
Эта симфония звзшит все 
громче. Лишь с начала это
го года добыто 10 миллион 
нов 300 тысяч тонн нефти, 
из них 91 тысяча тонн —

•сверх плана. За два послед
них года пробурено свыФе 
полутора миллионов метров 
скважин — это больше, чем 
за всю минувшую пятилет
ку. Значительный вклад 
внесли белорусские проход
чики скважин, пробурив бо
лее полумиллиона метров 
горных пород, превысив за
дание на 65 тысяч метров. 
По-ударно.му трудятся ка
захстанские дорожники, по
строившие за два года 70 
километров трассы и вахто
вый поселок на тысячу че
ловек.

Десять лет назад доярка 
Е. Д. Бахман получила от 
каждой коровы по 2 тыся
чи литров молока, а в этом 
году каждый из ее звена на
доит мо.яока вдвое больше. 
На подступах к небывалому 
рубежу по проходке сква
жин бригада Талгата Фат- 
тахова. А  славный коллек
тив слесарей-монтажников 
В. Огийво к юбилею стра-

18 коллективов, 460 бригад, 
звеньев, участков досрочно 
справились с заданием вто
рого года пятилетки. Это 

■ стало возможным благодаря 
применению передовых ме
тодов труда, инициативе пе
редовиков, организующей 
роли городской партийной 
организации. На нефтяном 
севере прочно утвердился 
вахтовый метод освоения и 
разработки месторождений. 
За десять месяцев впервые 
выполнено 70 процентов го
дового плана по вводу жи
лья.

Со словами приветствия 
от и.мени нефтяников, стро
ителей, тружеников села, 
интел.лигенции ка торжест- 
венно.м собрании б ы с т5ш и л и  
лауреат Государственной 
премии СССР, бурильщик 
А. И. Абрымский, член об
кома КПСС, кавалер ордена 
Ленина, бригадир- слесарей- 
монтажников В. К. Огийко, 
кавалер двух орденов Тру
дового Красного Знамени до
ярка Е. Д. Бах.ман, заведу
ющая гороно Н. Г. Васюти
на.

— Однако нас не могут 
удовлетворить, — сказал 
В. И. Зоркальцев, — темпы 
роста производительности 
труда, недостаточная эффек
тивность вложенных затрат. 
Наши резервы — повыше
ние дисциплины труда, ре
шительная борьба с расто- 
чительство.м, всеобщая тре
бовательность к безусловно
му выполнению поставлен
ных задач. На это нацели
вает ноябрьский Пленум 
ЦК КПСС.

. Они высказали сердечную 
признательность за высокие 
награды и заверили, что не 
пожалеют сил и энергии, 
чтобы добиться еще боль
ших успехов, всегда быть 
верными ленинскому ЦК 
КПСС в борьбе за мир, за 
укрепление мощи нашей 
многонациональной Родины.

Торжественное собрание 
единодушно приняло при
ветственное письмо в адрес 
ЦК КПСС, Президиума Вер
ховного Совета СССР и Со
вета Министров СССР.

Э н е р г и я

и э н т у з и а а м
«Даешь ударный 

труд!», «Ознаменуем 
60-летие образования 
СССР вдохновенным 
трудом!», «Все на ком
мунистический суббот
ник!» — эти лозунги 
отразили боевой наст
рой, охвативший кол
лектив политехниче
ского ипститута. 5.800 
сотрудников и 11.700 
студентов приняли 
участие в коммунисти
ческом субботнике, по
священном юбилею 
страны.

Один из главных объек
тов, где трудились около ста 
студентов и работников 
ТПИ, — новая школа на 
улице Нахимова. Ударно по
работали в этот день поли
техники и на других объек
тах — плавательном бас
сейне спорткомплекса'
«Томь», на упаковке про
дукции электролампового 
завода, на строительстве ма-

на капитальном ремонте об
щежития по ул. Усова, 13-а. 
До асфальта вычищены за
крепленные за институтом 
улицы. В экспериментально
производственных мастер
ских из сэкономленных ма
териалов собран вчера сва
рочный трансформатор.

Инженерно - технические 
работники НИИ ядерной 
физики выполняли задания 
по реконструкции ядерного 
реактора и монтажу обору
дования БЭСМ-6 — новой 
вычислительной машины.

Большой объем работ 
выполнен на возведении 
пристройки к учебному 
корпусу № 9, где разместят
ся че'тыре спортивных зала 
общей площадью более ты
сячи квадратных метров с 
комплексом обслуживающих 
помещений.

Вечером во всех подраз
делениях института появи
лись «молнии», отдметившие 
отличившихся. Победителям 
было вручено 50 тортов.

В. МОИСЕЕВ.газина по улице Пушкина, 
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З а  сельские  концерты
пягряждбны работники культуры Хомской области пере
ходящим Красным знаменем Совета Министров РСФСР 
и ВЦСПС.

Доорые шефские связи работников культуры и труже
ников села традиционны в нашей области. Инициати
ву творческих организаций по культурному обслужива
нию работников сельского хозяйства одобрило бюро об
ластного комитета партии.

На днях в областной центр пришла радостная теле
грамма за подписью министра культуры РСФСР Ю. С. 
Мелентьева к председателя ЦК профсоюза работников 
культуры М. В. Пашкова: «Сердечно поздравляем при
суждением переходящего Красного знамени Совета Ми
нистров РСФСР и ВЦСПС за лучшую постановку куль
турного обслуживания сельского населения в ознамено
вание 60-летия образования СССР».

шбва
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Т ОМСК. Школа основ 
марксизма - ленинизма, 
которой руководит за

ведующий сектором СКВ 
пропагандист О. А. Вят
кин, — одна иЭ луч
ших в объединении «Кон
тур». Слушатели — высоко
квалифицированные рабочие 
— пришли на занятия, по
священные решениям но
ябрьского Плену.ма ЦК 
КПСС, V II сессии Верховно
го Совета СССР, вооружен
ные газетным материалом, 
статисти'тескими данными по 
стране, области, заводу. По
этому руководитель школы 
не стремился охватить все 
проблемы — да ото и было 
трудно, — а выделил то, что 
в первую очередь касалось 
непосредственно предприя
тия. Прежде всего это пла
новая дисциплина. Пропа
гандист нарисовал яркую 
картину взаи.мосвязей и 
взаимозависимостей в совре
менном производстве, опре
деленную государственными 
заданиями, научно-техниче
ской революцией. Устройст
ва числового программного 
управления, которые выпу
скает предприятие, опреде
ляют технический прогресс

многих отраслей промыш
ленности. В следующем году 
выпуск их должен значи
тельно возрасти. Как сде
лать это без увеличения 
численности работающих? 
Ответ на этот вопрос сов.ме- 
стно искали руководитель

приятие должно выпустить 
в третьем году пятилетки 
почти на два миллиона руб
лей.

Слушатели говорили о су
щественных сдвигах в улуч
шении социально-бытовых 
условий работников объе-

обходимости улучшить рабо
ту каждого, повысить ответ
ственность на всех звеньях 
производства.

Хорошо прошли занятия в 
партийных школах Карга- 
сокского лесопромышленно
го комбината.

ственно увеличить выпуск 
продукции. Необходимо бе
речь каждую минуту рабо
чего времени, говорили ме- 
таллоткачихи, здесь тоже 
скрыты существенные ре
зервы.

Вопросы укрепления тру-

Живой интерес, конкретные предложения
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динения за последние годы, КОЛПАШЕвб. Накануне 
о добрых перспективах, на- первых занятий по материв-
меченных в этой области на лам ноябрьского Пленума

школы и слушатели. Надо 
смелее применять новью ме
тодики и технологии в про
изводстве, бережнее отно
ситься к используемым ма
териалам, с.мелее распрост
ранять передовой опыт 
(его на предприятии накоп
лено немало), активнее вне
дрять бригадный подряд. 
Наконец, организованнее 
действовать на каждом ра
бочем месте. Тогда станет 
возможным тот весомый 
вклад, который кол
лектив должен внести в бу
дущем году в : народное хо
зяйство страны.

Разговор шел и о произ
водстве товаров народного 
потребления: их пред-

Говорят  пропагандисты

Задача особой важности
После того, как ознако

мился с материалами но
ябрьского (1982 г.) Пленума 
ЦК КПСС, стало ясно, что 
во всех формах политиче
ского и экономического об
разования мы будем изучать 
эти основополагающие до
кументы. Что же поставить 
во главу угла — ведь дело 
это особой важности?

Решил идти от слов Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС товарища Ю. В. 
Андропова, сказанных на 
Пленуме: «Сейчас особенно
важно и нужно, чтобы каж
дый трудящийся пони.мал, 
что выполнение плана за
висит и от его трудового 
вклада, чтобы все хорошо 
понимали ту простую исти
ну, что, чем лучше мы бу
дем трудиться, тем лучше 
будем жить». Вот именно: 
личная позиция каждого 
слушателя, его собственный 
вклад в пятилетку, его дис- 
циплф1а, организованность 
— это должно стать стерж
нем наших занятий. Поэто
му рассказ о решениях 
Пленума п о с т р о и л
так, чтобы каждый по
чувствовал свою ответствен
ность 'за все то, чтю дела
ется у 'нас на железнодо- 
рожно.м узле — и за добрые 
дела, и за плохие.

Это тем более важно, что 
железнодорожная отрасль 
подверглась на Пленуме 
суровой критике. Свой рас
сказ я старался строить 
так, чтобы слушатели перед 
семинарским занятием обя
зательно ориентировались 
на те высокие партийные 
критерии, которые выдви
нул перед народным хозяй
ством в целом, перед же
лезнодорожниками Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС товарищ Ю. В. Анд
ропов. В самом деле, недо
статков в работе узла еще

очень много. Взять хотя бы 
трудовую дисциплину. Сто
ит не выйти на работу без 
уважительных причин одно
му-двум членам поездной 
бригады — и под угрозой 
весь график движения по
ездов. Стоит небрежно про
вести деповщикам ремонт, 
осмотр локомотива, или ва
гона — и вот, пожалуйста, 
остановка на перегоне или 
отцепка вагона... А  это уже 
серьезное ЧП, недовольство 
пассажиров, задержка важ
ных народнохозяйственных 
грузов.

К сожалению, и такое в 
нашей жизни бывало. 
Поставил перед слуша
телями вопрос (они в шко
ле — из всех подразделений 

. узла): какие конкретные
меры надо принять, чтобы 
исключить такие случаи? 
Посоветовал, кроме деталь
ного изучения документов 
Пленума ЦК и VII сессии 
Верховного Совета СССР, 
познакомиться с материала- 
.ми пленума ЦК нашего 
профсоюза (они опубликова
ны недавно газетой «Гудок»), 
со статистическими данны
ми по узлу (заранее дого
ворился с обоими ПТО), про
анализировать обстановку в 
своем коллективе.

В нашей школе молодого 
коммуниста занимаются в 
основном молодые люди — 
кандидаты и первый год со
стоящие в рядах партии. 
Научить их умению по-де
ловому связывать руково
дящие партийные докумен
ты с делами предприятия, 
со своей конкретной рабо
той — вот важная и по
четная задача пропаганди
ста. Эту задачу постараюсь 
выполнить.

И. КРАСИЛЬНИКОВ, 
руководитель школы мо
лодого коммуниста Том
ского железнодорожного 

узла.

Говорят слушатели

Н А С Т А В Н И К
С большим интересом 

приступили слушатели на
шей школы конкретной 
экономики к занятиям по. 
материалам . ноябрьского 
Пленума Центрального Ко
митета партии. Впрочем, 
мы всегда с желанием идем 
на занятия школы. Дело в 
том, что вот уже больше 
десяти лет руководит ею 
директор нашего совхоза 
им. 80-.т1етия СССР Р. Э. Пало- 
сон. Человек, с которым мы 
ежедневно встречаемся как 
с хозяйственным руководи
телем, на два часа стано
вится пропагандистом. С 
его занятий уходишь не 
только обогащенный но
выми знаниями, а всегда— 
какой бы ни была тема за
нятий — с раздумьями, с 
желанием добиться того, 
чтобы новый материал по
мог улучшить дело на том 
участке, за который ты от
вечаешь.

Такой не только обогаща
ющий, но и, я бы сказал, 
«заряжающий» слушателя 
эффект объясняется, конеч
но, исключительной добро
совестностью Ремберта Эль
маровича, который всегда 
собран и отлично подготов
лен к занятию. Но не 
только и, может быть, не 
столько этим. Сказывается 
огромный опыт: наш пропа
гандист прошел все ступень
ки сельскохозяйственного 
производства — от возчика, 
тракториста до руководите 
ля крупного, известного в 
области коллектива. Этот 
опыт помогает увидеть 
действительно новое. Такое, 
какое не сведется к про
жектерству, а будет рабо
тать на конкретный резуль
тат. Этой способностью он 
умеет заражать аудиторию 
— недаром вокруг него сло
жился за многие годы 
крепкий коллектив ,едино
мышленников.

Чувство нового... Вспоми
нается, как переходил сов

хоз на внутрихозяйственную 
специализацию. Некоторые

доярки, животноводы встре
тили это новшество слеза
ми: лучше уйду! И таких
было немало. Ремберт Эль
марович не торопился, не 
навязывал новое силой. И в 
экономических школах, и в 
школах коммунистического 
труда целый год длилось до
скональное изучение, пока 
выгода прогрессивного ме
тода не стала ясной бук
вально всему коллективу. 
Переход на внутрихозяйст
венную специализацию пос
ле этого прошел сравнитель
но безболезненно.

Аналогичная история про
изошла и при внедрении 
хозрасчетного бригадного 
подряда. Снова кропотливое 
изучение, обстоятельный 
анализ всех выгод нового. 
И только после этого — 
внедрение. Сейчас по 
этому методу трудятся все 
три молочных комплекса.

Наш пропагандист научил 
слушателей думать. Не уди
вительно, что люди растут. 
Так, Р. П. Паздникова ста
ла главным экономистом 
совхоза, Н. И. Познахарев 
— главным инженером. 
Можно привести немало 
других примеров.

Примером служит пропа
гандист и во многом ДРУ" 
гом: безукоризненная речь,
умение деря?аться (перед 
аудиторией, строгость оде
жды — все это в сочетании 
с умением говорить просто 
и понятно о самых слож
ных вещах тоже воспиты
вает. Особенно если учесть, 
что многие его слушатели- 
специалисты сами работают 
пропагандистами в школах 
низового звена.

Я многому научился у 
Ре.мберта Эльмаровича, и 
уверен, что еще научусь.

Н. ЛАЗДЫНЬШ, 
слушатель школы кон
кретной экономики сов
хоза имени 60-летия ■ 

СССР,
главный энергетик хо

зяйства.
Чаинскнй район.

ближайшее будущее.
КАРГАСОК. Организован

но прошли занятия в систе
ме партийной учебы в Кар- 
гасокской нефтеразведочной 
экспедиции. В работе школ 
участвовали хозяйственные 
руководители, члены мето
дического совета по hohhtji- 
ческому образованию. В 
центре внимания пропаган
дистов и слушателей были 
вопросы укрепления произ
водственной и трудовой дис- 
ц^шлины, организованности 
и деловитости во всех под
разделениях экспедиции. 
Слушатели говорили о на

лам
ЦК КПСС состоялся семи
нар пропагандистов, на ко- 
торо.ч с содержательной лек
цией выступил доцент ТГУ 
И. П. Каргин. Занятия про
шли организованно.

Активны были слушатели 
в школе коммунистического 
труда завода «Металлист», 
которой руководит пропа
гандист А. И. Арбышеза. 
Они поднимали в ходе бесе
ды конкретные вопросы 
производства. В частности, 
шла речь об эконо.мии де
фицитной латуни. Только 
за счет этого в третьем го
ду пятилетки можно суще-

довои дисциплины стояли в 
центре внимания слушате
лей школы ко.ммунистиче- 
ского труда РЭБ флота То- 
гурского лесопромышленного 
комбината, которой руково
дит И. П. Константинов. 
Полностью ликвидировать 
прогулы, из-за которых те
ряется еще .много рабочего 
времени, — таково требова
ние рабочих. Отмечалось, 
что и мастера не всегда 
принципиальны в этих воп
росах, скрывают отдельных 
нарушителей.

Птицесовхоз «Колпашев- 
ский» — энерчюемкое произ
водство. Здесь одновременно 
работает до 25 достаточно

мощных теплоэлектрогене- 
раторов. На производстве 
далеко не всегда использу
ются все возможности для 
экономии электроэнергии. 
Пропагандист В. Я. Котороз 
и слушатели совместно об
судили, как лучше ее бе
речь.

ТОМСКИЙ РАЙОН. Орг.а- 
низованно прошли занятия 
в семнадцати школах пар
тийной и экономической 
учебы птицефабрики «То.м- 
ская». Повышать ответствен
ность каждого за свое дело, 
укреплять трудовую дисцип
лину -— таково требование 
слушателей школы комму
нистического труда, где ве
дет занятия пропагандист 
Ю. Н. Яковлев. Разговор шел 
о сбережении материальных 
ценностей. Здесь, таково 
единодушное мнение пропа
гандиста и слушателей, на 
предприятии еще немало 
неучтенных резервов. Инте
ресно построил занятие дру
гой пропагандист — В. И. 
Смирнов. Рассказывая слу
шателям о решениях Пле
нума, он использовал диа
фильмы и слайды, другие 
наглядные пособия.

В школах и семинарах партийной и комсомольской учебы, 
экономического образования, в которых занимаются более двухсот 
тысяч трудящихся области, начались занятия по изучению 
документов ноябрьского (1982г.) Пленума ЦК КПСС и 
VII сессии Верховного Совета СССР.

Решения Пленума ЦК КПСС, речь Генерального секре
таря ЦК КПСС товарища Ю. В. Андропова на Пленуме, 
документы, принятые сессией Верховного Совета СССР, 
вызвали глубокий интерес слушателей. Поэтому рекомен
довано во всех формах учебы провести два специальных 
занятия. Тема первого — «Конкретная боевая программа 
партии и народа»; тема второго — ^План коммунистиче
ского созидания и мира». ' •

Партийные комитеты, кабинеты политического просве
щения, экономического образования, методические сове
ты хорошо подготовились к этим занятиям. В городах и 
районах .области прошли семинары, в которых приняли 
участие более восьми тысяч пропагандистов. Перед ними 
выступили секретари горкомов и райкомов партии, уче
ные, экономисты томских вузов, опьпные методисты. 
Пропагандисты получили необходимую теоретическую и 
методическую подготовку, информацию о конкретных за
дачах плана 1983 года для каждого предприятия, хозяй
ства, каждого трудового коллектива.

Нынешние занятия особенные — вряд ли надо спе
циально подчеркивать их важность. Задача пропаганди
стов — провести их на высоком идейном и методическом 
уровне, содержательно и активно, в форме собесядований, 
сс.минаров. Необходимо глубоко изучить не только зада
чи, поставленные в масштабе страны, области, района на 
третий год пятилетки. Но, что особенно важно, опреде
лить роль и место каждого коллектива, каждого слуша

теля в их выполнении. «Сейчас особенно важно и нуж
но, — указывал на Пленуме Генеральный секретарь ЦК 
КПСС тов. Ю. В. Андропов, — чтобы каждый трудящий
ся понимал, что выполнение плана зависит и от его тру
дового вклада, чтобы все хорошо понимали ту простую 
истину, что, чем лучше мы будем трудиться, тем лучше 
будем жить».

На занятиях необходимо обсудить выполнение коллек
тивных и личных планов и обязательств слушателей, 
принятых в честь бв-летия образования СССР, дать оцен
ку работы каждого, определить задачи на 1983 год. Долг 
каждого пропагандиста именно сейчас оказать конкрет
ную помощь своим слушателям в выработке, экономиче
ском обосновании и принятии личных планов, социали
стических обязательств, счетов экономии на третий год 
пятилетки.

Пропагандисту необходимо внимательно отнестись ко 
всем замечаниям и деловым предложениям, которые бу
дут высказаны слушателями, и постараться обеспечить 
их реализацию.

Занятия по изучению документов ноябрьского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС, сессии Верховного Совета СССР во 
всех школах и семинарах должны активно помочь идей
ной закалке слушателей, повышению их активности и 
мобилизации усилий на выполнение задач, поставленных 
партией на третий год пятилетки.

\е п о р та ж РАЗГОВОР
НА ПЕРЕДНЕМ КРАЕ
— Сегодня, — сказал, об

ращаясь к слушателям, ру
ководитель школы коммуни
стического труда, заведую
щий Рыбаловским молочно
товарным комплексом совхо
за им. 50-летия СССР Том
ского района И. П. Ганжа, — 
мы продолжим разговор о 
решениях майского Пленума 
Центрального Комитета пар
тии, о Продовольственной 
программе страны.

Разговор проходил в цен
тре общественно-политичё- 
ской работы блока № 1, ку
да доярки и скотники соб
рались на очередное заня
тие. В просторном, человек 
на восемьдесят, зале уютно. 
На окнах, за кото.эыми зим
ний день, цветут живые 
растения, придавая по.мсще- 
нию почти домашний вид. 
Матово поблескивает экран 
телевизора. На стенах — ак
куратно (включительно по 
вчерашний день!) заполнен
ные графики социалистиче
ского соревнования. Рядом с 
нарядными алыми треуголь
никами — броская надпись: 
«Сегодня вымпел трудовой 
славы поднят в честь дояр
ки Л. МаганакоБой, доярки 
Г. Трофимовой, телятницы 
Т. Кротовой...»

Разговор на занятии идет 
обстоятелышга и деловой. 
Ведь в зале те, кто нахо
дится на переднем крае вы
полнения Продовольствен
ной програм.мы, она реали
зуется в труде, на их рабо
чих местах. Назвав основ
ные цифры роста производ
ства сельскохозяйственной 
продукции, предусмотренные 
Программой, руководитель 
школы откладывает в сто
рону конспект.

— На примере нашего хо
зяйства мы можем наглядно 
видеть, сколько средств 
вкладывают партия и пра
вительство. в развитие села. 
За последние пять лет в на
ше отделение поступили 52 
трактора, 30 комбайнов, 28 
автомобилей, много других 
машин и инвентаря. Идет 
комплексная механизация 
животноводческих процес
сов...

— Производство меняется 
на глазах, — поддерживают 
Ивана Петровича доярки. — 
Еще десять—пятнадцать лет 
назад корма на ферму во- 
31!ли на лошадях, раздавали 
их животным вручную. Те
перь всюду — механизмы.<

Коренным образом изме
нился характер труда жи
вотноводов за последние го
ды, измени.лось и само село. 
В Рьйалове поднялись пяти
этажки, трехэтажныё дома 
со всеми удобствами. Пост
роены школы, детские уч
реждения. Улицы, традици
онно непролазные в непо
году, заасфальтированы.

— Возросла и отдача, — 
говорит пропагандист. — В

.минувшую пятилетку совхоз 
продал государству 4.196 
тонн молока, 541 тонну мя
са. Средний надой на корову 
составил за год 2.700 кило
граммов. Это больше, чем в 
девятой пятилетке.

Люди теперь стали тру
диться с желанием, больше 
беспокоиться о деле. С 
улучшением пенсионного 
обеспечения рабочих совхоза 
даже старики стараются не 
сидеть дома, внести свой 
вклад в общее дело. С ува
жением и любовью вспом
нил о них Иван Петрович, 
по-домашне.му называя: «Дя
дя Ваня Кошелев, Сименцов 
Василий...»

Так закономерно и логич
но пропагандист подвел слу
шателей к важному выводу: 
в хозяйстве, на ферме соз
даны и производственная, и 
социальная база для реше
ния задач, поставленных 
Продовольственной програм
мой страны, заданиями 
одиннадцатой пятилетки. 
Задачи непростые: к 1990
году надой на корову под
нять на 500—600 килограм
мов, выйти на четырехты
сячный рубеж.

Но цифры эти не звучали 
в устах пропагандиста че.м- 
то далеким и несб£?1Точным.

— Судите сами, насколько 
это реально, — говорили жи
вотноводы. — Ведь уже в 
этом году В. Г. Сударенко, 
П. Н. Рыбалова, А. В. Серге
ева, Т. А. Долгих и некото
рые другие доярки ком
плекса получат не меньше 
чем по 3.600 килограммов 
молока от каждого животно
го.

Назывались имена передо
вых телятниц — В. А. Гон
чаренко, Р. Дегтяревой, дру
гих, на кого равняется кол
лектив.

— Поголовье на ферме 
уже в ближайшие годы уве
личится до 1.500 голов, — 
сказал пропагандист. —■ А 
это значит, что нужны но
вые люди, надо развивать 
социальную базу села. Уже 
началась застройка нового 
микрорайона — в нем вста
нут 35 двухквартирных до
мов. В них поселятся те, 
кто будет не только отда
вать труд общественно.му 
производству, но и активно 
развивать личное подсобное 
хозяйство. Мы — предприя
тие пригородное, и личные 
участки должны внести ве
сомый вк.чад в снабжение 
томичей продуктами живот
новодства, овощами.

Вывод пропагандиста еди
нодушно поддержали слуша
тели. Да, четырехтысячный 
рубеж в перспективе до 
1990 года — дело вполне ре
альное. Все зависит от на
шего труда, а трудиться в 
Рыбалове и любят, и умеют.

Б. БЕРЕЖКОВ.
Томский район.

О Б О Б Щ Е Н

О П Ы Т
Отдел культурно-массовой 

работы областного совета 
профсоюзов издал буклет (Из 
опыта работы пропагандистов 
школ коммунистического тру
да области̂ -. В буклете ана
лизируется мастерство учебно- 
воспитательной работы со 
слушателями старигего масте
ра гормолзавода Н. А. Евту
шенко, заведующей лаборато

рией нефтеперекачивающей 
станции (Александровская» 
Г. П. Цветковой, товароведа 
магазина № 20 . Кировского 
райпищеторга 3. В. Чудино
вой, начальника ремонтно-ме
ханических мастерских Том
ской птицефабрики Н. С. За- 
рембо, начальник цеха элек
тролампового. завода Л. С. 
Варфоломеева.

Обобщенный опыт пред-. 
ставляет особый интерес для 
начинающих пропагандистов 
школ коммунистического тру
да.

Н. АЛЕКСЕЕВА.

районные семинары

Во всех районах области 
прошли семинары пропаганда' 
стов системы партийной уче' 
бы, экономического образова
нная, комсомольского полита’ 
ческого просвещения. Они бы  
ли посвящены изучению ма- 
териалов ноябрьского (1982 г.) 
Пленума ЦК КПСС. На семи
нарах выступили с лекииями 
преподаватели томских в if
зов, внештатные лекторы об' 
кома партии. В работе се.чи- 
наров приняли участие се
кретари горкомов и райко
мов КПСС, работники пар
тийных комитетов.

А. ФЕДОРОВА.

Пока только камерекик...
В КОМСОМОЛЬСКОМ ЛПХ, ОБЪЕДИНЕНИИ «ТОМЛЕСПРОМ» 
ЭКОНОМИЧЕСКУЮ УЧЕБУ.

НЕДООЦЕНИВАЮТ
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в библиотеке Дома политического 
просвещения обкома КПСС открыта 
выставка изданий в помощь пропаган

дистам — по материалам ноябрьского 
(1982 г.) Пленума ЦК КПСС.

НА СНИМКЕ: на выставке.
Фото Н. Потапова.

В 1982—1983 учебном году 
большинство слушателей 
школ конкретной экономики 
и коммунистического труда 
Комсомольского леспромхоза 
решили изучить курс «Про
довольственная программа 
СССР».

— Сейчас, пожалуй, не 
найдется семьи в леспром
хозе, члены которой в ка
кой-то степени не участво
вали бы в выполнении Про
довольственной программы, 
— считает директор лес
промхоза В. 3. Шарафутди
нов. — Надо, однако, чтобы 
это участие было каждым 
глубоко осмыслено. Этому 
поможет экономическая уче
ба.

— В прошлые годы, — 
поддерживает директора 
председатель профкома Ю. И. 
Светланов,—большое внима
ние уделили изучению бри
гадного подряда, вопросам 
повышения . действенности 
социалистического соревно
вания, экономики и береж
ливости.

— Теперь по хозрасчетно- 
.му бригадному подряду в 
леспро.мхозе работают более 
100 че.яовек, — уточняет се
кретарь парткома А. А. Но
виков.

Много это или .мало? Вы
ступая по областному радио, 
начальник отдела труда и 
заработной платы объедине
ния «Томлеспром» М. Г. Фи
липпов недавно заявил, что 
в области теперь примерно 
90 процентов древесины за
готавливают бригады, ра
ботающие методом хозрас
четного подряда. А по Ком- 
со.мольскому леспромхозу — 
не.многим более половины. 
Та.м всего шесть хозрасчет
ных бригад.

В че.м причина? Навер
ное, и в то.м, что суть бри
гадного подряда большей 
частью рабочих не осмысле
на, не понята. В Комсомоль
ском леспромхозе в школах

коммунистического труда и 
конкретной экономики учит
ся не более 10 процентов 
работающих. На предприя
тии, где трудятся 1.530 че
ловек, создано всего 7 школ 
конкретной экономики и 
ком.мунистического труда, в 
которых занимаются 123 че
ловека. Мягко говоря, наме
рения руководства леспром
хоза расходятся с фактиче
ским положением дел. Из 
года в год здесь создают 
всего несколько школ. Осо
бенно плохо с учебой лесо
заготовителей, работающих 
на верхних складах.

Первые занятия состоя
лись вовремя лишь в четы
рех школах. На них присут
ствовало всего 50 человек. 
Занятие со слушателями 
второй смены нижнего 
склада Комсомольского ле
сопункта было назначено на 
16 часов. И сорвалось. Не 
явился пропагандист А. В. 
Цупин. Не собрались и слу
шатели.

Спрашиваем начальника 
нижнего склада Г. М. Нели
дова:

— Почему не приняли 
мер, чтобы занятие состоя
лось?

— У меня есть другое об-, 
щественное поручение, я 
член комиссии...

Так и сказал: «У  меня
другое общественное пору
чение!» Пришлось объяс
нять, что экономическая ра
бота с кадрами — это вовсе 
не общественное поручение, 
а служебная обязанность 
руководителя коллектива.

В планово-экономическом 
отделе леспромхоза есть 
папка «Экономическая уче
ба». В ней подшито два 
приказа: один по объедине
нию «Томлеспром» — ориен
тировка на текущий учеб-, 
ный год, второй —■ по лес
промхозу о создании школ 
конкретной экономики и 
коммунистического труда. 
Вот и все. У  директора лес

промхоза нет журнала уче
та занятий в школах и по
сещаемости их слушателя
ми. Нет и документа с ана
лизом причин срывов 'заня
тий и плохой явки.

К сожалению, подобную 
позицию занимают и работ
ники объединения «Томлес
пром». В этом году предста
вители объединения провели 
в командировках на своих 
предприятиях более двух 
тысяч дней. Но на местах 
прямо говорят: «Руководство 
объединения ни разу не 
проверяло эту работу, их 
предст^авители не посетили 
ни одного занятия».

В объединении есть нема
ло отделов, где обобщаются 
технико - экономические 
показатели предприятий, 
есть отдел по внедрению 
новой техники и технологии 

■ производства. Однако не 
подготовлено ни одного ма
териала в помощь пропа
гандистам. Здесь, видимо, так
же полагают, что эконо.миче- 
ское образование не часть 
эконо.мической работы...

Комсомольский леспром
хоз заметно отстал в вы
полнении плана юбилейного 
года. За одиннадцать меся
цев недодано стране на вы
возке 36 тысяч, на тре
левке — 38 тысяч, на
производстве деловой древе
сины — 46 тысяч кубомет
ров. В коллективе много 
нарушений трудовой дис
циплины, неорганизованно
сти. И прос.матривается пря- 
-мая связь .между постанов
кой экономического образо
вания, невниманием к это
му участку работы со сто
роны руководителей хозяй
ства и серьезными недостат
ками в производственной дея
тельности леспро.чхоза.

Н. МАЛЫШЕВ, 
заведующий Домом по
литического просвеще
ния, член совета по эко
номическому образова

нию (^кома КПСС.
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19 декабря 1983 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ:

Ц Н А Р О Д Н А Я  С Т Р О Й К А
<̂КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ жилиилнрго СТРОИТЕЛЬСТВА

...С оц и альн ой  важ ности!

«ЕУЖЕЛИ НА АНВАРЬ
ПЕРЕЙДЕТ СТРОИТЕЛЬСТВО ДЕТСКОГО САДА НА 
КАШТАНЕ, ОСУЩЕСТВЛЯЕМОЕ ТРЕСТОМ «ТОМСК- 
ЖИЛСТРОЙ»?

Не нужно быть большим 
специалистом в области 
строительства, чтобы, побы
вав на площадке детского 
сада № 28, понять: стройка 
запущена.

— Детский сад в панель
ном исполнении начали 
строить в сентябре 1980 го
да, а сдать его предполага
лось в июне 1981-го. В мар
те прошлого года я стала 
заведующей садом, — рас
сказывает Галина Тихо
новна Васильева. — С тех 
пор столько мытарств пре
терпела! Хотя бы с тем же 
оборудованием: закуплено и 
завезено ведь • уже почти 
все необходимое. Только за

везено не туда, куда ну
жно: весь инвентарь мы 
вынуждены хранить у «доб-. 
рых людей» ■—■ в соседних 
детских садах, в школах... 
Ыо гораздо хуже то, что 300 
детишек никак не могут 
стать хозяевами возводимо
го для них объекта.

Непоследовательность в 
технологии работ, похоже, 
скажется и на очередно.м 
сроке сдачи объекта, на
званном строителями. На 
минувшей неделе отделоч
ники закончили плиточные 
работы, и только тогда при-' 
ступили к своим обязанно
стям сантехмонтажники. Не 
настланы линолеумные по

лы, не начата малярка, 
«Сибпромвентиляция» еще 
не приступала к монтажу 
вентиляционнь1Х систем. Не 
смонтировано оборудование 
кухни и прачечной. О та
ких «мелочах», как пожар
ная сигнализация или ог
раждение территории, нет и 
речи.

— Детсад № 28 — «боль
ной» объект для нашего 
треста, — считает мастер 
«Отделстроя» Виктор Про
хоров. — Все время нахо
дятся объекты важнее, от
бирающие основные силы. 
Сейчас это областная кли
ническая больница, типогра
фия, школа по улице На
химова... Не хватает людей.

И все ж таки хотелось бы 
услышать последний и 
окончательный ответ: когда
будет сдан в эксплуатацию 
детсад? Этот вопрос мы ад
ресуем администрации тре
ста «Томскжилстрой» и ру
ководителям Ленинского
района.

ю. СКВОРЦОВ.

Д о  конца год а  остается 12 дней. Каж ды й  

день  —  рабо ч и й , каж ды й день  —  ударны й! 

П р о гр а м м а  строительства объ ектов  ж илья  

и соцкультбы та д о л ж н а  быть вы полнена в 

п олн ом  о б ъ е м е !

I”

РАБОЧЕЕ СПАСИБО СТУДЕНТАМ

[Q D S S E B !  
I Е Н Ф а р м а ц ,1 / 1 я

Поликлиника областной 
клинической больницы,
школа на 1.568 мест по ули
це Нахимова — сдаточные 
объекты этого года. Статус 
пусковых определяет и 
ритм труда всех участников 
этих строек.

Мы работаем на базе 
■УПТК «Томскжилстроя* в 
цехе раскроя стекла. Сама 
по себе поставка на объек
ты раскроенного стекла дает 
до 20 процентов экономии 
этого материала. Да плюс 
возможность использовать 
отходы (сдаем на вторич
ную переработку).

Чтобы закрыть потребно
сти названных объектов и 
оперативно предоставить 
фронт работ нашим товари
щам, предстояло в. кратчай
шие сроки раскроить вагон

стекла. Задача для двух 
резчиков невьшолнимая.

На помощь пришли сту
денты Томского инженерно
строительного института: 
А. Абдулабеков, В. Князев, 
С. Сибов, В. Юрицын. Ребя
та прониклись ответственно
стью поставленной задачи и 
трудились действительно на 
совесть. С их помошью мы 
за 7 дней , разгрузили из

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и .  А П Н  с о о Б щ а ю т

Торжественное заседание в Берлине
БЕРЛИН. Здесь состоялось ную независимость и соци- громлен фашизм и провоз-

торжественное заседание ЦК альный прогресс. Ярким глашена социалистическая
ГДР. Братские связи и вза-

контейнеров, распаковали и 
раскроили более двух тысяч 
листов стекла.

родом давно стали делом 
чести трудящихся ГДР. Свое 
воплощение они нашли в 
историческом Договоре о
дружбе, сотрудничестве и

Рабочее вам спасибо, ребя
та, за такую помощь. И от 
нас, и от всех наших това- 
рищей-строителей.

Н. ВОЛКОВ, 
Ф. ВЛАСОВ, 

резчики стекла.

СЕПГ, Государственного Со- свидетельством миролюои ^
вета и Совета Министров вой политики СССР являет- имодейстаие с” советским на 
ГДР, посвященное 60-летию ся его обязательство не 
образования СССР. На нем применять первым ядерное 
с докладом выступил Гене- оружие, другие конструк- 
ральный секретарь ЦК тивные мирные инициативы.
СЕПГ, Председатель Госу- Еще Эрнст Тельман говорил, 
дарственного Совета ГДР что
Э. Хонеккер. ни одного важного полити-

Образование Союза Совет- ческого • явления, на кото- 
ских Социалистических Рес- рое не оказывало бы влия

ние существование Совет
ского Союза. Это положение 
полностью сохранило свою 
действенную силу и сейчас.

А к т у аль н о е  интервью

НЕ ДОВОЛЬСТВОВАТЬСЯ 
ДОСТИГНУТЫМ

только ТАК можно РЕШИТЬ ПРОБЛЕМУ РИТ
МИЧНОГО ВВОДА ЖИЛЬЯ, НАВСЕГДА ИСКОРЕНИТЬ 
ШТУРМОВЩИНУ в  СТРОИТЕЛЬСТВЕ.

Читатели «Народной
стройки» уже знают: в
первом квартале 1983-го 
должно быть реализовано 20 
процентов жилищной про
граммы года. Если учесть, 
что и план будущего года 
по сравнению с нынешним 
возрастает более чем на 20 
процентов, что наши строи
тели еще никогда не вво
дили столько жилья в пер
вые три месяца, — нетруд
но представить сложность 
предстоящей задачи. Как 
собирается реша'гь ее основ
ной застройщик области — 
Томское территориальное 
управление строительства? 
Что необходимо сделать уже 
сегодня? На эти вопросы от
вечает начальник ТТУС 
Б. А. МАЛЬЦЕВ.

Итак, 33 тысячи квадрат
ных метров жилья в первом 
квартале. Реально? Безу
словно. Для этого предстоит 
сдать шесть до.мов: в Колпа- 
шеве, Стрежево.м, областном 
центре и в Томском районе. 
Пять из них возводит домо
строительный комбинат,
один — трест «Томскжил
строй».

Что мы имеем по этим 
объектам сегодня? На четы
рех домах . ДСК закончен 
монтаж панелей, в анало
гичном состоянии дом 
«Томскжилстроя». То есть,

„ как говорят строители, име
ем пять коробок. На доме 
по улице Яковлева, где се
годня заканчивается мен
тами четвертого этажа, орга
низована круглосуточная 
работа. И этот объект в ян
варе будет закончен монта
жом.

Хорошо нарисованная кар
тина? Первое впечатление — 
задел очень приличный. 
Но ситуация сложилась та
кая, что мы не имеем в ре
зерве ни одного объекта. 
Если .не введется хоть один 
из названных домов, мы ав
томатически не выходим на 
уровень 20 процентов. i Ма- . 
невр людьми и материаль
но-техническими ресурсами 
предельно ограничен.

В этих условиях чрезвы
чайно важно строгое соблю
дение производственной дис
циплины строителями всех 
должностей и рангов. Необ
ходимо поднять уровень от

ветственности за выполне
ние намеченных планов, 
строже спрашивать с тех, 
кто не справляется с зада
ниями.

И второй вопрос, решать 
который необходимо. уже 
сегодня. Пользуясь возмож
ностью, мне хочется сказать 
огромное спасибо всем тем 
организациям, что помогали 
нам в реализации жилищ
ной програм.мы года. Без 
преувеличения могу ска
зать: без этой помощи нам 
программу-82 было бы не 
осилить. Но я хочу призвать 
районные штабы по строи
тельству жилья, всех участ
ников народной стройки: не 
останавливаться, не доволь
ствоваться достигнутым! На 
задельные объекты необхо
димо подать тепло. Сегодня 
профессиональные строители 
не могут справиться с этой 
задачей, нужна ваша по
мощь. Такую же помощь 
необходимо оказать и элек- 
тромонтаясникам.

Мы много говорим сейчас 
о ритмичном вводе жилья. 
Но при этом порой забыва
ем, что такая ритмичность 
обеспечивается сегодня. Си
туация складывается такая: 
если тепло придет на .за
дельные объекты до 1 ян
варя, строители в состоянии' 
будут справиться на их от- 
де'лке своими' силами. (А 
ведь именно на эти работы 
направляются при оказании 
помощи основные си,пы при- 
влеченньж организаций). В 
противном случае мы не со- 
здади.м фронт работ нашим 
отделочникам, а это — пер
спектива дальнейшей штур
мовщины. А ведь «штурмо
вать» придется нам вместе.

Мы имеем прекр'аеШзШ 
пример понимания- обста
новки и решения пе#’сп4к- 
тивных задач. В трудней
ший предпусковой . период 
Томского ' нефтехимического 
Комбината руководство фто- 
го предприятия нашло ..воз
можность оказать ,̂ по>к>щь 
сантехмонтажниками? на;:-до
ме, который получат «^бу
дущем году работфгки 
ТНХК. Безусловно, .j. в .эудм 
и большая заслуга.: .-штаба
Октябрьского раирна ̂  по 
строительству жилья.-у- "

Но в том же районе есть 
и еще один задельньш объ
ект, входящий в программу 
20 процентов. — до.м по ^ул. 
Яковлева. На нижних- эта
жах здесь уже можно вести 
разводку систем ..отодлгения, 
водопровода и ка'йаз1йзации, 
но не начаты еще работы 
даже по их компле^стации.

Давным-давно уже закон
чена коробка томскжилстро- 
евского дома. Разве(,не заин
тересован штаб по строи
тельству жилья . Советского 
района в его скорейшей сда
че? ,

Но наибольшую -тревогу 
вызывает объект домострои
тельного комбината' в Стре- 
жевом. И ДСК, и руководи
тели нашего сацого северно
го города должны уделить 
этому дому самое присталь
ное внимание.

У  нас есть возможность 
реа.лизовать в январе—мар
те 20 процентов годовой про
граммы 5КИЛИЩНОГО строи
тельства, сделать ритмич
ной сдачу жилья, но для 
ЭТОГО всем участникам на
родной стройки необходи.мо 
продолжить эстафету удар
ных дел юбилейного года.

публик явилось событием 
мирового значения, заяв-ил 
он. Коммунисты, все трудя
щиеся ГДР отмечают слав
ный юбилей СССР как свой 
собственный большой празд
ник.

Советский Союз на про-

в МИ1Ю не взаимной помощи между
СССР и ГДР. подписанном 
7 октября 1975 года, поло
жения которого мы неус
танно претворяем в жизнь.

В эти дни, сказал в за
ключение докладчик, мы

Советский Союз, сказал испытываем чувства огром- 
далее докладчик, — единст- ной гордости по поводу то-
венная в мире страна, где го, что наши народы явля-
успешно- завершено построе-

ПО РЛЕЛАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

тяжении всего своего суще- ние развитого социалисти-
ются столь близкими друзь
ями, союзниками и сора!т-

ствования указывает наро- ческого общества. Его народ никами. От имени ЦК СЕШ .
дам путь к лучшему, счаст- успешно претворяет в жизнь 
ливому будущему. Именно решения XX'VI съезда
СССР убедительно доказал КПСС, наметившие пути

Государственного Совета и 
Совета Министров ГДР, от 
имени граждан нашей со-

историческую правильность дальнейшего продвижения циалистической республики

Н а к а з а н

з а  х а л а т н о с т ь

Корреспонденция «Кто в от
вете?», опубликованная в од
ном из выпусков «Народной 
стройки» («Красное знамя» 
ЛЧ 221), сообщала о хищении 
сантехнических материалов со 
строящихся жилых домов и 
объектов соцкультбытового 
назначения в городе Стреже- 
вам.

Факты, изложенные газетой, 
подтвердились. За попусти
тельство хищения. ,̂ за пре
небрежение к вопросам охра
ны труда и техники безопас
ности бюро горкома КПСС 
объявило главному инженеру 
КМСУ-1 треста «Томскгаз- 
строй» Е. Н. Адамовичу стро
гий выговор с занесением в 
учетную карточку..

В треста - осуществляются 
меропри.чтия по усилению ох
раны сооружаемых объектов, 
создаются передвижные кон
тейнерные склады для хране
ния материалов.

В. МАНГАЗЕЕВ, 
второй секретарь Стре- 
жевского горкома КПСС.

учения Маркса — Энгельса вперед, к победе ко.ммуниз- 
— Ленина, дал яркий обра- ма. 
зец его творческого приме- Для немецких 
нения. тов образование СССР всег-

Советский Союз — это са- да было путеводной звездой, 
мый мощный оплот мира и огромной поддержкой в 
социализма на земле. Ему борьбе за освобожден-ие ра- сердечные поздравления по 
принадлежит ведз'щая роль бочего класса. Благодаря Со- случаю 60-летия образования 
борца за мир, защитника ветской Армии и всему со- 
прав народов на националь- ветскому народу был раз-

я передаю ЦК КПСС, его 
Генеральному секретарю то- 

коммунис- варищу Ю. В. Андропову, 
правительству СССР и все
му советскому народу наш 
братский боевой привет и

СССР, подчеркнул 
неккер.

Э. Хо-

БЕНГРИЯ. Эта фотогра
фия сделана в одном из це
хов будапештской фабрики 
«Каола». Продукция этого 
предприятия — препараты 
бытовой химии, парфюме
рия — экспортируется в со
рок стран мира, в том числе 
н в Советский Союз.,

Фото МТИ—ТАСС.

Т р е б о в а н и е  прези ден та

На вопросы , отвечает 
юрисконсульт облисполкома 
Г. В. Кузьмин.

__ В связи с рождением
ребенка я не смогла по
ехать на работу после окон
чания института по распре
делению. Сохраняется ли за 
мной место?

Н. МАКСИМОВА.
Г. Томск.
— . Вы должны были за

ключить с предприятием, 
куда получили направление, 
трудовой договор и одно
временно оформить отпуск 
по уходу за ребенком. В пе
риод этого отпуска женщи
на вправе проживать по 
своему усмотрению в лю
бом населенном пункте.

Только по заключенному 
трудовому договору у сто
рон возникают права и обя
занности.

— Какой порядок сдачи 
жилплощади при переезде 
ва другую квартиру?

А. ОБУХОВА.
г. Томск.
— Наниматель при выезде 

из квартиры обязан отре
монтировать ее и сдать го
товой для повторного засе
ления. Возможно принуди
тельное взыскание стоимос
ти ремонта, если нанима
тель отказывается выпол
нить это требование.

Стоимость ремонта с быв
шего нанимателя взыскива
ется с судебно.ч порядке.

— Влияет ли ветер на 
показания уличного термо
метра?

В. САМОЙЛОВА.
Г. Томск.

Если резервуар термомет- 
►ра защищен специальным 
колпачком от случайного 
попадания на него капель 
волы или снежинок, то ве
тер не влияет.

ОТЛИЧНО ТРУДИТСЯ В 
ТАРНОМ ЦЕХЕ НИЖНЕГО 
СКЛАДА ОРЕХОВСКОГО 
ЛЕСОПУНКТА КОМСО
МОЛЬСКОГО ЛПХ СТА
НОЧНИЦА 
КОВА. ОНА ЕЖЕД
НЕВНО ПЕРЕВЫПОЛНЯЕТ 
СМЕННЫЕ НОРМЫ. ЭМИ
ЛИЯ ЭДУАРДОВНА — ОТ
ЗЫВЧИВЫЙ ЧЕЛОВЕК,
ПОЛЬЗУЕТСЯ УВАЖЕНИ
ЕМ ТОВАРИЩЕЙ.

Фото С. Арсеньева.
Первомайский район.

МЕХИКО. Президент Мек- цы получают нищенскую 
сики М. де ла Мадрид по- плату. Многих попросту из- 
Требовал от американских гоняет полиция.- 
властей «справедливого и По данным мексиканской 
гуманного» отношения к печати, каждый год жерт- 
«брасерос» — мексиканским вами насильственной депор- 
батракам в США. В интер- тации становятся более мил- 
вью телекомпании Эн-би-си лиспа мексиканцев. Газета 
он вновь затронул вопрос. «Ультимас нотисиас» на 
являющийся источником ост- днях сооощила, что агенты 
пых мексикано-американ- службы иммиграции и нату-рых мексикано-американ- служоы иммиграции 
ских противоречий, рализации США застрелили

Аграрные монополии и недавно в штате __Калифор- 
фермеры южных штатов ния по меньшей мере 10 
США заинтересованы в ис- батраков.
пользовании дешевой рабо- Большую тревогу в Мек- 

Э Э ХМЕЛЬ- ® чей силы из соседней Мек- сике вызывает обсуждаемый 
сики. В начале каждого в конгрессе США проект за- 
сельскохозяйственного сезо- кона об иммиграции, извест
на сотни тысяч мексикан- кого как закон Симпсона 
ских бедняков устремляют- Маццоли, который факти- 
ся в США, часто без доку- чески обрекает мексикан- 
ментов. Пользуясь таким ских рабочих в США на 
положением батраков, аме- по.дную беззащитность. Мек- 
рикаиские предприниматели сиканский сенат на днях 
подвергают их чудовищной выразил серьезную озабо- 

 ̂ ■' ченность последствиями, ко-
эксплуатации, всячески из- может иметь для
мываются над ними. По обеих стран принятие этого 
окончании работ мексикан- закона.

На мадридской 
в с т р е ч е

-МАДРИД. На мадридской 
встрече представителей го-? 
сударств — участников Со
вещания по безопасности и 
сотрудничеству в Европе 
объя'влен перерыв.

В последнюю перед пере
рывом неделю на встрече 
шла интенсивная работа по 
документу нейтральных и 
неприсоединившихся стран, 
являющемуся основой пере
говоров. Эта работа прово
дилась как на заседаниях 
глав делегаций, так и в ре
дакционной группе.
* На пленарно.м заседании 
выступил глава делегации 
СССР заместитель министра 
иностранных дел СССР 
А. Г. Ковалев, который 
подчеркнул необходимость 
принятия мадридской встре
чей решения по такому 
•крупному вопросу, как со
зыв конференции по мерам 
укрепления доверия и безо
пасности и разоружению в 
Европе. Глава советской де
легации призвал делега
ции стран—участниц встречи 
очистить атмосферу встречи 
от конфронтации и бесплод
ной полемики, сосредоточить 
усилия на достижении су
щественных позитивных ре- 
зу.льтатов.

Работа встречи возобно
вится 8 февраля 1983 года.
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Л. Н. Попов: — Гостям по
ложено говорить приятное о
хозяевах.. Хороший закон 
гостеприимства. Но боюсь, 
как бы наши впечатления 
не сочли за комплименты, 
положенные в подобных си
туациях. Я партийный ра
ботник, и потому не берусь 
СУДИТЬ' о вопросах научного 
порядка (.это дело моих кол
лег и, вероятно, они свое 
мнение выскажут), но что 
касается организации дела, 
подхода к решению ряда 
проблем, то у меня многое 
вызвало искреннее восхище
ние.

С.' X. Стоилов: — И при
кладные, и фундаменталь
ные исследования ведутся 
здесь , на весьма высоком 
уровне. Если мне не изме
няет па.мять, то это единст
венный институт в мире та
кого профиля — и по своим 
масштабам, и по комплекс
ному подходу к решению 
научных проблем.

Сегодня мы с академиком 
В. Зуевым подписали прото
кол о сотрудничестве. Цель 
— обеспечить внедре
ние ряда результатов 
фундаментальных исследо
ваний, проведенных том- 
ски.ми учеными, в том числе 
лазеров на парах металлов, 
лазерных навигационных 
систем и других установок 
на про.мышленных предпри
ятиях Болгарии.

Л. Н. Попов; — В Томске 
нам часто' приходилось слы
шать выражение «комплекс
ный подход». Конечно, о 
то.м, что в Сибири, и в Том
ской области в частности,

развитие науки, как, впро
чем, и ряд других проблем, 
ведется комплексно, я слы
шал еще в Болгарии. Но вот 
здесь, на месте, удалось 
не просто увидеть, а, как у 
вас говорят, собственными 
руками потрогать. Прекрас
ные научные корпуса, зда
ния жилого микрорайона 
Академгородка — все сви
детельствует о продуманной 
по.литике капитальных вло
жений.

С. В. Андреев: — Такая
политика приносит, как мы 
убедились, не только эконо
мические выгоды. Встреча в 
школе Академгородка, посе
щение детского сада показа
ли, как разумно и преду
смотрительно здесь все стро
ится. Я имею в виду не 
только новые здания. Вос
питание детей, ИЙ нравст
венное развитие. Нас вряд 
ли бы удивило, если бы у 
детей с особым Пристрасти
ем развивали, ну, скажем, 
.математическое мышление, 
готовили будущих физиков, 
теоретиков, ' исследователе!'!. 
Но ведь во всем— комплек
сный подход! Может быть, 
это несколько формальное 
выражение, но нам оно пон
равилось, и по приезде до
мой, думаю, именно оно 
прочно войдет в наш оби
ход. Так вот, этот подход, 
суть которого в области вос
питания сводится к гармо
ничному развитию личности, 
начинается буквально с 
первых шагов малышей. С 
раннего возраста — спорт, 
занятия иностранными язы
ками, уроки искусства, му-

„ТОМИЧИ ПОМОГУТ НАМ а

На днях Б Томске -побывала группа 
ответственных работников из Народной 
Республики Болгарии — Любен Нико- 
лов Попов — заведующий отделом про
мышленности Софийского горкома 
БКП (руководитель делегации), Стоян 
Вылчев Ан,чреев — директор государст
венного комитета по научно-техниче
скому прогрессу и Стефан Христов 
Стоилов — кандидат технических наук 
из г. Софии. Цель их приезда — зна
комство с опытом работы Института

оптики атмосферы и СКБ научного 
приборостроения «Оптика» Томского 
филиала СО АН СССР.

Гости посетили отделы и лаборато
рии, вычислительный центр института, 
встретились с ведущими учеными, по
бывали на испытательном полигоне, 
строящихся объектах.

Наш корреспондент встретился с то
варищами из Болгарии. Вот что они 
рассказали:

зыки, рисования, пения 
и т. д. И вместе с тем мы 
поняли, что здесь растят 
людей трудолюбивых, масте
ровых. Их зшат шить, паять, 
штукатурить и многому дру
гому. Наше внимание при
влекли инициативные груп
пы, созданные ' из учеников 
старших классов, которые 
следят за чистотой и поряд
ком в подъездах своих до
мов.

Коллега Стефан Стоилов 
очень разволновался, когда 
благодарил ребят за их кон
церт, за песню «Алеша». 
Конечно, нам понравились 
юные скрипачи, чтецы и со- 
.чисты. Но не то.лько это 
заставило нас, людей, убе- 
ленны:': сединой, прослезить
ся. Здесь растет ос.пиколсп- 
ная смена, она воспитывает

ся в духе доброты и интер
национализма.

Простите, кажется, отвлек
ся от темы. Но я — дед, и 
.мне бы хотелось, чтобы моя 
внучка, которую я очень 
люблю, воспитывалась в по
добном детском саду и учи
лась в такой же школе.

С. X. Стоилов; — В таком 
случае, когда она получит 
высшее образование, я с 
удовольствием возьму ее в 
штат. При одном условии, 
разумеется, — она должна 
выбрать наш профиль, пой
ти по стопам деда. Это шут
ка, конечно. Но, если серь
езно, то система подготовки 
кадров в Институте опти
ки атмосферы для нас пред
ставляет огромный интерес. 
Ценность ее заключается в 
том, что она ориентирована 
не только на профессио

нальный и научный рост. 
Здесь уделяется огромное 

. внимание формированию 
(причем буквально с пер
вых шагов!) духовных, 
нравственных сторон лично
сти. Признаюсь: академик
Зуев преподал нам еще 
один' урок комплексного 
подхода к решению важных 
государственных задач.

Дело в том, что коллек
тив Института (И1ТИКИ ат
мосферы оказал огромную 
помощь в разработке наших 
программ. Томичи передали 
нам готовый макет лазера, 
работающего на парах меди. 
Они помогли нам овладеть 
теорией и технологией соз
дания лазерной техники. 
Благодаря этому удалось в 
кратчайший срок организо

вать реализацию наших 
программ. Так вот, в самом 
начале, когда работы только 
разворачивались, к нам при
ехал Владимир Евсеевич. 
Приехал, внимательно все 
посмотрел и... со многим не 
согласился. «Не на тех рель
сах стоите», — сказал. При
шлось перестраиваться. Сей
час мы хорошо понимаем, 
какая опасность нас подсте
регала, не будь помощи со 
стороны кол.лег.

Много дала нам и эта по
ездка. Воочию увидели, как 
реализуется принцип ком
плексного подхода — от на
учной идеи до создания ма
кетного образца и внедрения 
его в производство. Прин
цип' этот остался бы пу
стой фразой, если бы нс бы
ло создано специальное кон
структорское бюро «Опти
ка» — отраслевая научно- 
производственная фирма 
академического профиля. Со 
временем она сможет обес
печить замкнутый техно.ло- 
гический цикл. Мы были на 
строительной площадке — 
она внушительна. Если су
дить по тому, что первая 
очередь идет к завершению, 
время это не за горами.

С. В. Андреев: — Посколь
ку речь зашла о взаимоот
ношениях науки с производ
ством, думаю, наступил под
ходящий момент сказать о 
том, что нас больше всего 
покорило. Речь идет об опы
те, который сфюрмировался 
в Томской области. Мы по
знакомились с комплексны
ми целевыми программами, 
разработанными советом по 
координации научных ис

следовании, организованном 
при Томском обкоме КПСС. 
Руководство области не 
только поддерживает дело
вое содруж&тво ученых и 
производственников, кон
центрирует новые идеи, но 
и оказывает конкретную по
мощь. Конечно, такой под
ход не мог не обеспечить 
быстрого внедрения многих 
принципиально Новых идей. 
Таких, например, как по
рошковая металлургия. В 
отделе физики твердого те
ла и материаловедения, ко
торым руководит член-кор
респондент АН СССР В. Е. 
Панин, нам показали новые 
материалы — сверхпрочные, 
морозостойкие, устойчивые к 
коррозии и высоким темпе
ратурам. Они уже внедрены 
на многих . промышленных 
предприятиях города, ра
ботают на экономику.

Перед отъездом сюда я 
внимательно изучал речь Ге
нерального секретаря ЦК 
КГ1СС Ю. В. Андропова на 
ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС. В ней особое внима
ние уделяется вопроса.-и вне
дрения научных идей в 
производство. И вот здесь, в 
Томске, я увидел, к'эк по
добные идеи претворяются 
в жизнь.

Л. Н. Попов: — Думаю,
что л.мснко этот опыт мы “в 
самое ближайшее время 
возьмем на вооружение- И 
вообще опь!г томичей по
может нам улучшить мно
гие аспекты работы науч
ных учрем{дений Софии.

Беседу записала
Л. МЕРЦАЛОВА.

|\ I 
i) ;
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ИНЖЕНЕРЫ
АПЛОДИРУЮТ
ГОСТЯМ

Этот вечер надолго оста
нется в памяти проектироБ- 
щпков-энергетпкоБ. В боль
шом конференц-зале Том
ского отделения института 
« Атомтеплоэлектроп р о е к т» 
звучала музыка. Исполня
лись романсы русских, со
ветских и зарубежных ком
позиторов. Гостями тэповцев 
были Ансамбль, скрипачей 
Сибири и солистка. Большо
го театра СССР народная 
артистка РСФСР, Галина 
Олейниченко.

Двенадцать скрипачей иг
рали без нот и без дири
жера. Это трудно, понимает 
и не специалист. Но зал 
был очарован. Каждый но
мер вызывал бурю оваций. 
Будь то романс Д. Шоста
ковича из музьши к кино
фильму «Овод»-, фрагменты 
зм балета «Любовью за лю 
бовь» Т.- Хренникова или 
отрывки из балета «Тропою 
грома» К. Караева и «Веч
ное движение» О. Новачека.

Галину "Олегатиченко, на
родную артистку РСФСР, 
солистку Большого театра 
СССР, особо представлять 
не требовалось. Она извест
на миллионам любителей 
оперного и камерного искус
ства, в том числе и нашим 

■ проектировщикам. В сопро
вождении ансамбля скрипа
чей она ве.ликолепно ис
полнила несколько романсов 
советских и зарубежных 
композиторов.

Полтора часа длился кон
верт. Полтора часа мы бы
ли во власти чарующих 
звуков. Когда . выступления 
закончились, солистке ' и 
руководителю ..ансамбля бы
ли преподнесены . букеты 
живых цветов.

Вот мнение аудитории;
В. Андреев, технолог: —

Концерт очень понравился. 
Великолепно исполнила
Г. Олейниченко все номе
ра. Особенно взволновал ро
манс «Средь шумного бала» 
П. И. Чайковского.

Ю. Прищеп, инженер:^ - 
Впервые стушаю Г. Олеззни- 
чекко не с ‘пластинки, не по 
радио, а «наяву». Потрясен 
мастерством, красотой голо
са.

СО

^ЫЕ

концертный

ОТКРЫВАЯ областную 
художественную вы
ставку, посвященную 

в этом году 60-летию обра
зования нашего много
национального государст- 

■ ва, начальнззк областного 
управления культуры В. И. 
Жуков, другие выступав
шие говорили о том, 
что сама она является на
глядным показателем огром
ных достижений Страны Со
ветов, завоеванных в оола- 
сти культуры за эти шесть 
десятилетзпз.

— И это прекрасное зда
ние формирующегося худо
жественного музея, и обилие 
работ, и рост рядов Томской 
организации Союза худож
ников в последние годы, и 
условия, которые предостав
лены для работы художни
кам, — все это свидетель
ство постоянной заботы пар
тии и Советского правитель
ства о развитии социалисти
ческой культуры, о по'выше- 
нии идейного и духовного- 
уровня советских людей.

Действительно, это — од
но из главных впечатлений, 
которые уносишь с выстав
ки. Подробный анализ ра
бот (а их более двухсот),, 
тенденций в творчестве ху
дожников (авторов — более 
восьмидесяти) еще впереди. 
Пока же хочется отметить 
представительный, характер 
юбилейной экспозиции. В 
ней все виды и жанры изо
бразительного искусства, ри
сующие пусть не полную, но 
достаточно широкую и вы
разительную картину жизни 
нашего народа, его духов
ные стремления, интересы, 
его заботы и радости.

Есте.ственно, . выражается 
это прежде всего в темати
ческой картине. Отрадно то, 
что таких полотен стало 
больше, что содержание
большинства прямо обраще
но к сегодняшнему дню, к 
трудовым свершениям со
ветских людей, достойно
встречающих 60-летие
СССР. Здесь хочется на
звать ра^ту В. Попова о 
строителях Нефтехима, ре
шенную в оригинальной — 
синей — цветовой гамме, 
холст Г. Панаркина о горо
де нефтяников Стрежевом, 
картину В. Мухаметши- 
на «Весна», запечатлевшую 
комсомольско - молодежную 
бригаду бурового мастера
И. Самара, и ряд других ра-

ВСЕ Ж  т ы  в гости  к или
О т к р ы л а с ь  о б л а с т н а я  х у*д ожественная  выставка,
п о с в я щ е н н а я  бО- летию о б р а з о в а н и я  С С С Р
бот, изображающих созида
тельный труд советских лю
дей. В этом ряду большая 
картина М. Горбатенко 
«Первопроходцы БАМа», ри
сующая комсо.мольскую
свадьбу на трассе века, 
дружную се.мью молодых 
людей разных национально
стей, преображающих суро
вый сибирский край, его 
же полотно «Томский север», 
«стрежевской» пейзаж Г. Па
наркина.

К тематическим картинам 
тесно примыкает портрет, 
широко и в целом сильно 
представленный на выстав
ке. Паша газета уже писа
ла об инициативе томских 
художников, решивших вне
сти свой вклад в выполне
ние Продовольственной про
граммы страны и создать 
портретную галерею тру
жеников животноводства. 
Часть этих работ уже 
представлена в экспози
ции. Заметен по колориту, 
глубине проникновения в 
характер героини портрет 
доярки Н. А. Маментьевой. 
Выразительны и другие

портреты этой серии — Ге
роя Социалистического Тру
да механизатора И. Д. Па
хомова (В. Мухаметшин), 
знатной доярки А. Огребо 
(В. Лапин), доярки В. Вику
ловой (В. Дорофеев) и дру
гие. «Портрет Героя Социа
листического ' Труда А. Лав
ровой» работы К. Залозного, 
портретные работы Ю. Оби- 
диентова и другие полотна 
свидетельствуют о том, что 
жанр портрета успешно 
развивается нашими худонс- 
никами. Очень интересную 
работу — портрет народного 
артиста СССР М. Ульянова 
— выставил Г. Ламанов, 
живописное полотно—А. Чер
нышов.

Пейзаж всегда привлекал 
внимание томских мастеров 
изобразительного искусства. 
Он по-прежнему занимает 
на выставке видное место. 
Одухотворенная, поэтиче
ская природа нашего края 
запечатлена в работах 
«Ранний снег» А. Елисеева, 
«На Тыме. Напас» В. Са
мойлова, «Лунная ночь» и 
«На Оби» Ан. Шумилкина,

«Светлый день» Т. Гудзен
ко и других.

Порадовали наши мону- 
.менталисты. К. Илешин. 
Р. Юсипов, В. Загубибатько, 
Г. Шендель представили на 
этот раз не только эскизы. 
Выставлены фрагменты вит
ражей («Торжество труда» 
К. Илешина), созвучных 
празднику юбилея страны, 
роспись по керамической 
плитке («Страницы исто
рии» — оформление рекреа
ции школы № 36 в Томске 
Р. Юсипова), фрагменты 
оформления будущего реч
ного вокзала, плавательного 
бассейна.

Достаточно широко пред
ставлена в экспозиции гра
фика. От тематических ли
стов «Мой город» Т. Бель
чиковой, «Люди села» Т. Фи
липповой, «Из истории те
атра» Г. Есафьевой, «север
ных» офортов А. Павлова и 
А. Качана до книжной 
графики и виртуозно испол
ненных, оригинальных по 
технике экслибрисов В. Марь
ина. ,

Хорошо, что представлен

в экспозиции жанр плаката. 
Особенно привлекают ли
сты, посвященные 60-летию 
СССР. Ю. Лопатина, моло
дежные плакаты С. Лазаре
ва.

Отрадно, что намечается 
обращение к политической 
картине («Реальная опас
ность» А. Бородина).

Менее представительны 
разделы театрального ис
кусства, и особенно скульп
туры. Лишь отдельные ра
боты выставили скульпторы. 
Следует выделить скульп
турный портрет Героя Со
ветского Союза В. Стрыги- 
на работы Н. Гнедых. «Пор
трет девушки» Л. Майорова. 
Разнообразен раздел приклад
ного искусства. Изделия из 
дерева Н. Лукмановой,
ювелирные работы В. Кор- 
дюкова, керамика Н. и Л. 
Броневских, стекло Ф. Яхи- 
на говорят о значительных 
возможностях авторов.
Праздничны и эффектны по 
колористическому решению 
гобелены С. Хатылова и 
Т. Беглюк.

Существенно обедняет эк
спозицию то, что почти нет 
работ на историко-револю
ционные темы, темы Вели
кой Отечественной войны. 
Интересно заду.манный холст 
В. Терещенко «Портрет от
ца», где павший в битвах с 
фашизмом изображен в ря
ду живых членов семьи, — 
единственный, посвященный 
теме народного подвига.

— Общее впечатление — 
отрадное, — сказал профес
сор мединститута Ф. Ф. Те- 
тенев, покидая экспозицию 
в день открытия выставки. 
— ]Много интересных работ. 
Ясно, что у томских худож
ников впереди большие 
перспективы, жду новых 
встреч.

Согласившись с мнением 
зрителя, от.метим в заклю
чение следующее. Через 
час после открытия выстав
ки в одном из залов вторс- 

. го этажа неожиданно раз
далась музыка—играл квар
тет филармонии. Можно 
только всячески приветст
вовать инициативу дирекции 
формирующегося музея. Мо
жно надеяться, что му
зыкальные, литературные 
вечера станут здесь со вре
менем системой — в тради
циях Русского музея и дру
гих ведущих музеев страны.

Б. БОРИСОВ.

ИА СНИМКЕ: в залах вы
ставки.

Фото Н. Потапова.

З ав ер ш и лся  IV  о бласт н ой  праздник  сим ф онической , к ам ер н ой  и н ар о д н о й  м узы ки

в. Пономаренко, геолог: - 
Впечатление от концерта 
огромное. Григовская Соль
вейг имейМо такая — любя
щая. нежная, тоскующая. 
А  «Неапо.литанская таран
телла»? Сколько знойной 
страсти, лукавства! И, kjj- 
нечно, ансамбль скрипачей.. 
Высокая культура _исполне- 
кия—пожалуй, наиболее яр
кая черта ансамбля.

Г. Олейниченко:— Акком
панирует ансамбль превос
ходно. С ним очень легко 
работать. И в вашем зале 
отличная акустика! Я боя
лась, что после концертного , 
зала будет плохо, но... И 
зритель чудесный, благодар
ный, понимающий.

Е. Копанадзе, .концертмей
стер; — Ваш город . очень и 
очень интересный. Жаль, что 
мы так мало увидели!

Л. КЛЕПЦОВ, 
наш нешт. корр.

К О Н Ц Е Р Т О В -Д Е С Я Т К Й , С Л У Ш А Т Е Л Е Й -Т Ы С Я Ч И
в минувшее воскресенье 

в концертном зале филар
монии состоялся не совсем 
обычный концерт. Участие в 
программе замечательного 
коллектива — Ансамбля 
скрипачей Сибири (худоЯсе- 
ственный руководитель Ми
хаил Пархомовский), народ
ной артистки РСФСР, соли
стки Большого театра Союза 
ССР Галины Олейниченко, 
органистки Томской филар
монии Ольги Шиллер при
влекло внимание слушате
лей.

Ч у в с т в о  стиля, бе
зупречный ансамбль, вы
сокий профессионализм ха
рактерны д ля : Ансамбля
скрипачей Сибири, звучат 
ли в их исполнении Чакона 
Дж. Витали или' Чакона 
И.-С. Баха, «Венгерский та
нец» И. Брамса или «Грезы» 
Р. Шумана. Коллектив ве
ликолепен и в аккомпане

менте, в этом слушатели 
убедились, когда, сопровож
даемая ансамблем, на сцене 
в полном смысле этого сло
ва царила Галина Олейни-' 
ченко. Это творческое со
дружество оказалось очень 
плодотворным: зал трижды 
поднимался, приветствуя и 
благодаря участников кон
церта. И они на «бис» сы
грали и спели фактически 
третье отделение концерта. 
Это был не просто концерт, 
а концерт-событие.

Отрадно отметить также, 
что с искусством Ансамбля 
скрипачей Сибири и Гали
ны Олейниченко познакоми
лись не только томичи, но и 
стрежевчаие.

По самым скромным 
п о д с ч е т а м ,  за время 
праздника в н и м а н и ю  
жителей города и области 
было предложено свыше 
60 концертов филармониче

ских коллективов и испол
нителей. На этих концертах 
побывало около 10 тысяч 
слушателей. Приятно отме
тить, что почти не бьшо 
срывов в организации и 
проведении намеченных по 
плану музыкальных встреч. 
Не подводили нас гастроле- 
рьг, на высоте оказались на
ши филармонические кол
лективы. Большую помощь 
в проведении праздника 
оказали коллективы художе
ственной самодеятельности.

Успешно прошли концер
ты заслуженного коллектива 
Молдавской ССР, оркестра 
народной музыки «Флуе- 
раш» (художественный ру
ководитель — народный ар
тист СССР, лауреат Госу
дарственной премии Мол
давской ССР Сергей Лунке- 
вич), заслуженной артистки 
РСФСР скрипачки Халиды 
Ахтямовой, народного арти

ста РСФСР пианиста про
фессора Льва Власенко, за- 
с.луженного артиста РСФСР 
органиста Бориса Романова, 
органиста Сергея Дижура, 
лауреатов международных 
конкурсов — скрипачки Та
тьяны Гринденко и пиани
ста, клавесиниста и органи
ста Алексея Любимова.

Симфонический оркестр 
Томской филармонии вы
ступал как с открытыми 

. концертами, так и перед ву
зовской аудиторией — в 
рамках студенческого уни
верситета искусств и перед 
работниками Томской пти
цефабрики. Сбор от послед
него концерта перечислен в 
Фонд мира. Камерный ор
кестр филармонии играл для 
рабочих и служащих завода 
строительных материалов и 
изделий, -в клубе «Маяк», 
перед доярками Вершинин- 
ского животноводческого

комплекса и в открытых 
концертах в зале филармо
нии. Струнный квартет так
же выезжал на село к тру
женикам совхоза «Кузовлев- 
ский». Ансамбль русских 
народных инструментов иг
рал для учащихся профес
сионально - технических 
училищ в концертном зале 
филармонии, выезжал в Зы
рянский район, где высту
пал перед животноводами.

Как уже говорилось, боль
шую поддержку мы полу
чили со стороны самодея
тельных коллективов. Осо
бенно хочется отметить по
мощь Томского отделения 
Хорового общества. Благода
ря энергии и деловитости 
его секретаря Н. М. Суху- 
шиной мы сумели на высо
ком уровне провести кон
церты хоровой музыки в 
концертном зале, выступле
ние ансамбля народной пес

ни «Россияночка» в Турун- 
таеве и концерт народного 
коллектива — ансамбля пес
ни и танца «Сибиринка» в 
Доме культуры ГРЭС-11. 
Удался и совместный кон
церт лауреата премии Ле
нинского комсомола народ
ного коллектива — хоровой 
капеллы университета и на
родного коллектива —■ уни
верситетского ансамбля
скрипачей.

Праздник завершен. И по
ра уже думать о следую
щем, V празднике музыки. 
На наш взгляд, нужно доби
ваться, чтобы праздник стал 
по-настоящему областным. 
Важно значительно увели
чить число серьезных кон
цертных выступлений на 
селе, в первую очередь за 
счет собственных коллекти
вов. Резервы тут есть. И 
второе, что стало очевид
ным. Надо смелее и шире 
вовлекать самодеятельные 
коллективы.

П. ЧЕБОТОВ,
художественный руково

дитель филармонии.

П редставляем участника областных сельских игр: Томский район
УЧАСТНИК ВСЕСОЮЗНОГО КОНКУРСА ГОРОДОВ И. 

РАЙОНОВ «ДВИЖЕНИЕ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ», ЛАУРЕАТ 
ОБЛАСТНОГО КОНКУРСА «ЛЫЖНЯ ЗОВЕТ!», ПОБЕ
ДИТЕЛЬ ОБЛАСТНОГО ФИНАЛА НА ПРИЗЫ 370-й 
СИБИРСКОЙ КРАСНОЗНАМЕННОЙ ДИВИЗИИ.

К  с т а р т у  г о т о в ы !
Задачи, стоящие перед 

нынешним сезоном, важны. 
Предстоит вовлечь в массо
вый лыжный спорт тех жи
телей района, которые еще 
не до конца осознали поль
зу регулярных занятий на 
свежем воздухе. С этой точ
ки зрения первые област
ные зимние игры «Снежные 
узоры» трудно переоценить. 
Они призваны не только по
пуляризировать лыжный 
спорт, но л  увеличить ар
мию его поклонников. Ведь 
это не одноразовое меро
приятие, а многоэтапный 
праздник, в котором , при

мут участие все коллективы 
физкультуры.

Как же начался зимний 
сезон в Томском районе? 
Акцент, как всегда, сделан 
на усиление оздоровитель
ной работы на местах. В 
районе продолжается лыж
ная эстафета, посвященная 
60-летию образования СССР. 
Достаточно сказать, что, по 
самым скромным подсчетам, 
на каждом ее этапе на лы
жню выходят более тысячи 
спортсменов.

Успеху этого интересного 
соревнования в немалой сте
пени способствует то, что в

состав команд входят руко
водители предприятий рай
она. Вместе со своими кол
лективами постоянно участ
вуют в стартах директор 
совхоза «Красное знамя» 
Д. С. Казаков, директор сов
хоза «Трудовик» А. Я. Ок- 
сенгерт, председатель проф
кома совхоза «Победа» А. П. 
Коптев и другие.

Разумеется, одними лыж
ными состязаниями не огра
ничивается календарь зим
них соревнований. И, хотя 
есть определенные трудно
сти в снабжении спортсме

нов инвентарем, нужно ска
зать, что подготовка хок
кеистов и биатлонистов про
должается. Сейчас комплек
туются сборные для поезд
ки на игры.

Любое состязание для нас 
— это не только смотр мас- 
соБо-оздорсюительной рабо
ты, но и совершенствование 
мастерства сильнейших. Они 
усиленно тренируются, что
бы показать хорошие ре
зультаты в Кожевникове.

Кандидатами в сборную 
района стали наши лучшие 
гонщики В. Валуевич, С. Су- 
бач, А. Широков, О. Лосев, 
Сг Ризу и другие. Старты в 
честь 60-летия образования 
СССР и предновогодняя 
гонка будут последней про
веркой готовности спорт
сменов района.

Н. АЗОВЦЕВ, 
инструктор отдела про
паганды и агитации рай

кома КПСС.

Э Т А П Ы  Ю Б И Л Е Й Н О Й  Э С Т А Ф Е Т Ы
Большинство календарных 

соревнований Томского рай
она в этом году посвящено 
60-летию образования Со
ветского государства. А 
главное событие завершаю
щегося 1982 года—юбилейная 
эстафета районных коллек
тивов физкультуры.

Месяц назад райисполком 
принял решение провести 
праздничные . соревнования 
среди сел и поселков. Старт 
эстафете был дан 28 ноября 
в Тимирязевском на район
ном празднике открытия 
зимнего сезона. Более сорока 
команд совхозов, школ, про
мышленных предприятий 
вышли в этот день на лыж
ню. Участников тепло при

ветствовал первый секре
тарь Томскога райкома 
КПСС А. П. Габрусенко.

Очередной этап прошел 
через неделю. В селах и 
поселках района состоялись 
массовые старты лыжни
ков, турниры волейболистов, 
соревнования по другим ви
дам спорта. Наиболее ус
пешно были организованы 
праздники в поселке Ок
тябрьском, селе Рыбалове, 
селе НоворождесГвенка.

Третий этап эстафеты 
собрал любителей лыжных 
переходов. Десятки спорт
сменов отправились в близ
лежащие села, передали со
седям эстафетные вымпе

лы, приняли участие в мас
совых состязаниях.

Итог этому интересному 
соревнованию подведет 26 
декабря районный финал в 
поселке Тимирязевском, где 
участие примут сборные 
посе.лков. Намечено прове
сти гонки на 3 и 5 ки.то- 
метров, эстафеты «четырех
угольников», состязания «Па
па, мама, я».

Юбилейная эстафета по
зволит жителям Томского 
района проверить свои силы 
перед предстоящими обла
стными зимними играми 
«Снежные у^оры».

В. ХАБАРОВ.
председатель Томского 

райспорткомитета.

ко н ц е р ты  «М узы кальньге с ка з 
ки» .

Начало — в 11 часов (для 
слуш ателей абонемента №  1) и 
14 часов (для слуш ателей або
нем ента № 2).

(две серии) •— 10-40, 13-20, 16, 
18-40, 21-10. «Л ю баш а* — 9.

20 декабря. «Тайны  свято го  
Ю ра» —  10-50, 12-30, 14-10, 16, 
18-20, 20. 21-30.

имени М. ГОРЬКОГО
ТЕАТР ДРАМЫ

19 декабря. «П иргорой  В ин
ни-П уха» — 10, 13. «Золотой
слон» — 19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

19, 20 декабря. «Остановите 
М алахова» — 19.

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
20 декабря в пом ещ ении До

ма оф ицеров — «Век ж и в и  — 
век люби» — 19-30.

П ая дворец  зрелищ1ml и С П О Р Т А

П раздничны е эстрадны е ко н 
церты .

Начало: 19 декабря — в 12, 
16, 19: 20 декабря — в 18, 21.

19 декабря. Снмф.оннческие

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

19 декабря. «Черная береза»

19 декабря. «Таможня» —
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20. 17. 
18-40. 20-20, 22. «Для лю бите
лей реш ать  кроссворды » — 
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. Зал к и н о х р о 
н и ки . «А рм ян ские  вертикали» , 
«Новгород» —■ 9, 10-05. 11-10, 
12-15, 13-20, 14-25.

20 декабря, «Таможня» —- 
8-40. 10-20. 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «За счастьем» 
— 8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. Зал к и н о 
х р о н и ки . «А рм янсние ве р ти ка 
ли», «Новгород» —  9. 10-05,
11-10, 12-15, 13-20, 14-25.

«ОКТЯБРЬ»
19 декабря. wP. В. С.» — 

10-30. «Для любителей реш ать

кроссворды » — 8-40, 14, 17-50,
21-30. « Ш а н та ж »  — 12-10, 16, 
19-40. «Там ож ня» — 9, 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50.

20 декабря. «Звонят, о т кр о й 
те дверь» — 10-30. «За сч асть 
ем» — 8-40, 12, 13-40, 15-15,
16-50, 18-25, 20 , 21-30. «Тамож
ня» — 9. 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20. 21-50.

«ПИОНЕР»
19 декабря. М ул ь тсб о р н и к

«Баба Я га против» — 9, 11, 13. 
«Чудесная дубрава» — 15.
«Свидание с молодостью» —
17, 19. 21.

20 декабря. «Чудесная дуб
рава» — ’ 9, 11, 13, 15. «М ать 
М ария» — 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

19 декабря. «Не бодит голо
ва у  дятла» — 13, 15. «И збав
ление» (две серии) — 18, 21, 

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
19 декабря. «Хлеб, золото, 

наган» — 15, 17.

«СИБИРЯК»
имени И. HEPHbES

19 декабря. «Тридцать девять
ступен ек»  — 9, 10-50. 12-40,
14-30, 16-20, 18, 19-50, 21-20.
« К а к  над уть  адвоката» — 9,
10-40, 12-20, 17-40, 19-20, 21.
«Василиса П рекрасная» —
14-20.

20 декабря. «Девочка с си 
ним ранцем» — 14-20. «Н еокон
ченная песня» (две серии) — 
9. 11-20, 13-40, 16. 18-20, 20-40. 
« К а к  над уть  адвоката» — 9,
10-40, 12-20, 16. 17-40, 19-20,
21.

19 декабря. «Клю ч без пра
ва передачи» — 9-20, «Захват» 
— 11. 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

20 декабря. М ул ьтсборник
№ 128 — 9-20. «Свидание с 
молодостью» — 11. 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

Л е н и н с к и й  райком 
ДОСААФ проводит набор на 
курсы водителей категории 
«А».

Обращаться: г. Томск, ул. 
К. Маркса, .39; тел. 2-61-08.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

19 декабря. «Сто радостей, 
или К н и га  вел иких  откры ти й»  
— 15. «Вторая жена» — 16,
18. 20.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(32 кв. м) в центре г. Терно
поля Украинской ССР на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, тел.
5-05-43 (после 19 часов).

Томский политехнический 
институт ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИ
ЕМ на вечерние шестиме
сячные курсы по подготов
ке к вступительным экза
менам в технические вузы.

Принимаются лица, имею
щие законченное среднее об
разование, и учащиеся 10-х 
классов средних школ.

Ванятия проводятся три 
раза в неделю.

Плата за обучение (20 
.рублей) принимается одно
временно с подачей заявле
ния.

За . справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 30, 
коми. 128, тел. 6-23-17, с 9 до 
19 часов (кроме воскресенья).

В общ ественной
прием ной

общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103) в кабинете № 3 по 
вторникам и пятницам.

На следующей неделе
прием ведут: во вторник, с 
15 до- 18 часов, — Е. П. Го- 
лышева, заместитель на
чальника центра по выплате 
пенсий и пособий Томского 
облсобеса; в пятницу, с 
10 до 13 часов, — А. И. Фо
мин, главный инспектор 
Томской областной инспек
ции по качеству товаров и 
торговле.

О
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 19 декабря 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 
МОСКВА

8.00. «Время». 8.55. Играет 
духовой оркестр. Телевизион
ный смотр-конкурс. 9.25. «Ги
потеза о космической колыбе
ли». Научно-популярный фильм. 
9.40. «Будильник». 10.10. «Слу
жу Советскому Союзу!» 11.10. 
«Здоровье». 11.55. «Утренняя 
почта». 12.25. Киножурнал 
«Наука и техника», 12.40. 
«Сельский час». 13.40. «Фильм 
— детям». «Отдать швартовы». 
Художественный телефильм.
15.15. «К Дню. энергетика». Те
левизионный очерк. 15.30. «Му
зыкальный киоск», 16.00. «Клуб 
кинопутешествий». 17.00.
Мультфи.тьм. 17.20. «Музыка 
телеэкрана». Ведет передачу 
композитор М. Таривердиев.
19.15. «1\Теждународная пано
рама». 19.о0. «Леонид Ильич 
Брежнев. Страницы жизни». 
Документальный фильм. 20.15. 
Концерт дважды Краснознамен
ного имени А. Александрова 
академического ансамбля пес
ни и пляски Советской Армии
21.00. «Время». 21.35. «Если 
хочешь быть здоров» 31 45. 
Международный турнир по 
хоккею на приз газеты «Из
вестия». Сборная Швеции — 
сборная СССР. 2-й и 3-й пери
оды. В перерыве — «Новости».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

15.20, «На русском севере». 
Научно-популярный (фильм. 
1.5,30. «Рожденная рейолюци- 
ей». Фильм 5-й — «Шесть
дней». 17.00. Международный 
турнир по хоккею на приз 
газеты «Известия». Сборная 
ЧССР — сборная ФРГ. 19.15. 
«Рассказывают наши коррес- 
пон.денты». 19.45. «Народные 
мелодии»., 20.00. «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15. Кубок 
СССР по тяжелой атлетике.
21.00. «Время». 21.35. «Дом 
строится». Художественный те- 
лефи.чьм.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
8.00, «Время». 8.55. «В гос

тях у сказки». «Звездный маль
чик». 10.25. «Альтернатива». 
Ученые мира против ядерного 
безумия. 11.25. Новости.

С 11.30 до 17.05 — перерыв.
17.05. Новости. 17,25. «Мами

на школа» 17.55. «Адреса мо
лодых».

ТОМСК
18.55. Новости.

МОСКВА
19.15. «Пятилетка, Дела и 

люди». О бригадной системе 
организации труда на Калуж
ском радиоламповом заводе. 
19.45. Н. Погодин. «Кремлев
ские куранты». Фильм-спек
такль Московского Художест
венного академического теат
ра Сою.за ССР им. Горького.
21.00, «Время». 21.45. Продол
жение фильма - спектакля 
«Кремлевские куранты». 23.15. 
«Сегодня в мире». 23.35. .Меж
дународный турнир по хок
кею на приз газеты «Извес
тия». Сборная ФИН.ПЯНДИП — 
сборная Швеции. 2-й и 3-й пе
риоды.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

12.00. . «История». 5-й класс. 
12.25. «Уроки хлеба». Телеви
зионный очерк. 13.10. «Исто-' 
рия». «Образование СССР». 
13.40. «Сказы П. Бажова». 
14.10. ^Научно - популярные 
фильмы. 14.35. «Чингиз Айтма
тов рассказывает...» 15.20. «Ох
рана природы в СССР». 15.50. 
Новости.

С 16.00 до 18.15 — перерыв.
18.15. Новости.

ТОМСК
18.30. «Славься, Отечество 

наше свободное!» Концерт для 
участников торжественного за
седания. посвященного 60-ле- 
тню образования СССР. 19.40. 
Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной мочи. л1а- 

лышн!»
ТОМСК

20.15. «СССР — торжество 
ленинской национальной поли
тики». Беседа заведующего 
кафедрой научного коммуниз
ма. ТГУ Д. Н. Приходько. 20.35. 
«Малышка»., Документальный 
телефильм,

МОСКВА
21.00. «Время». 21.45. «Воз

вращение сына». Художествен
ный ' фильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Меняю благоустроенную 
двухкомнатную кооператив
ную квартиру (32,3 кв. м.,
3-й этаж) Б г. Медногорске 
Оренбургской области на 
равноценную или одноком
натную благоустроенную а 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Ир
кутский тракт, 78, кв. 22, 
к Антошиной М. И.

Коллектив управления ме
стной промышленности Том
ского об.’шсполкома выра
жает глубокое соболезнова
ние инженеру М. Г. Ники- 
TiiFiy по поводу смерти отца

НИКИТИНА
Г ри горня Ивановича.
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